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Weinert denuncia 
Krautler ao Tribunal 
de Contas do Estado

No último ano do mandato, prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB) anunciou que denunciou o ex-pre-
feito Orlando Krautler (DEM) e dois ex-secretários 
de Obras para o Tribunal de Contas do Estado por 

conta de supostas irregularidades. Weinert foi além 
e acusou a administração anterior de manter muitos 
“laranjas”.
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                                                                          Edinei Lopes de 
Souza (E), 31 anos, é o segundo condenado por ter participado 
do assassinato do ex-vereador de Major Vieira, Jair Iarrocheski, 
crime ocorrido em abril de 2005

COnDEnaÇÃO

Histórias de 
Irineópolis
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NOSSO POVO, 
NOSSA HiSTÓriA

CANOiNHAS ESTADOPLANALTO NOrTE

Sadia anuncia 
investimentos de 
R$ 600 milhões

Acidente no 
centro mata rapaz 

de 2� anos

Professores 
prometem greve 

em março
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Albina Rudinicki Simm, 
92 anos, é a entrevistada da 
semana
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Momentos de refletir sobre a vida, em 
que devemos organizar nossas idéias e os 
sentimentos. Vamos refletir um pouco ao 
entrar num campo santo (cemitério) o que 
nós vemos: aí vem a lembrança diante de 
tantos aqui jaz... homens, mulheres, crian-
ças e jovens, doutores, políticos, profes-
sores, religiosos, garis, mendigo, enfim, é 
um momento de se pensar (imaginar) que 
um dia estaremos ali também. É momento 
de pensar que na vida estou levando, 
será que estou sendo; através de minhas 
possibilidades como... pessoa, servir o 
próximo para que não haja fome, roubos, 
desonestidades, crimes, corrupções, 
vícios, desempregos, favelas, tráficos, 
seqüestros. Tudo isso podemos imaginar 
que tantas pessoas estão sepultadas por 
(negligência) mortes prematuras que talvez 
poderiam ser evitadas. Que Deus encha 
nossos corações de bons sentimentos e 
que as palavras de nossa boca sejam um 
reflexo do amor de Deus em nossa vida. 
Estamos diante de um momento crítico 
na história da Terra, numa época em que 
a humanidade deve escolher o seu futuro. 
À medida que o mundo torna-se cada vez 

mais interdependente e frágil, o futuro en-
frenta, ao mesmo tempo, grandes perigos 
e grandes promessas. Para seguir adiante, 
devemos reconhecer que, no meio de uma 
magnífica diversidade de culturas e formas 
de vida, somos uma família humana e 
uma comunidade terrestre com um des-
tino comum. Devemos somar forças para 
gerar uma sociedade sustentável global 
baseada no respeito pela natureza, nos 
direitos humanos universais, na justiça 
econômica e numa cultura de paz. Para 
chegar a esse propósito, é imperativo que 
nós, os povos do planeta terra, declaremos 
nossa responsabilidade uns para com os 
outros, com a grande comunidade da vida, 
e com as futuras gerações. Construam e 
acreditem, sem desertar da luta, para que 
muitos sejam felizes.

(Moral da história) Ser bom ainda é 
o melhor.

Dicas: Aumente a vida útil das vas-
souras de palha; coloque num balde de 
água quente e sal. Depois de uns 20 minu-
tos, retire a vassoura e deixe-a secar.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Esta é uma boa semana para estar junto das pessoas 
amigas, dos filhos e demais familiares e também para 
frequentar ambientes saudáveis. Permita que seus 
sentimentos fluam e que o amor transborde do seu 

coração. Não tenha medo de apaixonar-se, de dizer eu te amo e de 
construir seus sonhos e viver seus desejos com alguém. Abra-se e 
amplie seu circulo de amizades.

Está na hora de aprender a escutar a sua voz inte-
rior, a sua intuição para ser guiado para o caminho 
certo. Evite dar abertura para que pessoas estranhas 
entrem em sua vida. Preserve sua intimidade e inde-

pendência. Confie mais em si mesmo, em seus sentimentos, e desejos 
e começe a colocar em prática seus projetos - não se vence na vida 
sem correr alguns riscos. Boa semana para paqueras.

É chegado o momento de começar a ter um ideal, um 
objetivo, um projeto de vida e mudar a sua história 
pessoal. Há boas vibrações para o amor, para estar 
junto da pessoa que você ama nesta semana. E 

falndo nisso, você está preparado para receber e doar o amor de 
modo mais espiritual? Pense sobre o assunto. 

Liberte-se de pensamentos e de pessoas negativas 
que passeiam ao redor sugando sua energia vital. 
Sua visão espiritual também é aberta, facilitando a 
percepção das coisas e situações que você precisa 

eliminar de sua vida para tudo possa fluir novamente de acordo 
com seu sonhos, planos e projetos. Invista na criatividade e na 
renovação. Pense nisso!

Esta semana você entra em contato com sua força e 
energia interiores. Aproveite o período para empen-
har-se mais a fim de alcançar seus objetivos. Bom 
momento também para lidar com todos os assuntos 

que rolam no ambiente social e receber apoio de pessoas influentes. 
Não convém arriscar-se em aventuras amorosas além das fronteiras 
do seu relacionamento afetivo. Será confusão na certa! 

As energia cósmicas vibram no seu signo fazendo 
desta uma semana promissora para as relações 
afetivas e amorosas. Pare um pouco de pensar 
em velharias ultrapassadas e abra-se para as 

novidades, para as mudanças. Não seja resistente e teimoso; não 
deixe que a dúvida faça morada em seu coração. Se não acreditar 
em seu próprio potencial, quem acreditará? Pense nisso, ouse e dê 
o ponto de partida!

Durante esta semana tente evitar participar de confli-
tos no ambiente de trabalho falando menos e ouvindo 
mais. Na hora de fazer as contas, é bem provavel 
que o abuso nos gastos o deixem estressado e mal 

humorado, mas não permita que essa energia interfira na sua relação 
amorosa. Evite comentar sobre seus planos.

Esteja aberto para o encontro consigo mesmo. Há 
muitas coisas acontecendo e mudando em sua vida. 
Embora toda mudança seja antecedida por algum tipo 
de perda, você tem tudo para passar por este processo 

sem traumas e com total aceitação. No amorenvolva-se mais e alimente 
a relação com sua presença e seu afetomais. No trabalho, não tenha 
medo de aceitar novos desafios. Não tenha medo de vencer!

Afaste-se um pouco das obrigações rotineiras, dos 
velhos papéis no lar, quebre a sua rotina. Abra-se 
para novos afazeres, contatos com os amigos, com 
grupos de interesses em comum... Não tenha medo 

de iniciar um novo estilo de vida, uma nova maneira de pensar ou de 
simplesmente de rever as coisas na sua relação amorosa. 

Durante a semana procure dispensar mais atenção 
e cuidado à sua família e amigos. Esteja atento aos 
sinais que a vida lhe dá em forma de oportunidades 
para mudanças. Quando você resolve abrir seu 

coração, explorar mais seus conhecimentos, a sua fé, e o seu lado 
espiritual as coisa fluem melhor. Acredite mais em você, apegue-se 
na sua fé e energia interior e vença os desafios do dia a dia.

Ande na linha para poder manter ou alcançar 
equilíbrio interior . Não se deixe abater pela rotina 
de trabalho nem pelos problemas de família, filhos e 
amigos. Procure concentrar-se em seus objetivos e 

metas e trabalhe para que possam ser concretizados. Controle seus 
gatos na semana, caso contrário poderá passar por um belo aperto 
financeiro. Economize!

Peixes de 22/2 a 20/3
Alguns sonhos e expectativas que nutria em torno de 
sua relação amorosa ou projeto de trabalho podem 
ter sido destruídos, mas mesmo na dor é preciso 
tentar entender que tudo nesta vida tem o momento 

de começar e de terminar. O tempo agora pede a você mais calma; 
pede que reflita sobre os acontecimentos e que trabalhe o perdão. É 
bom lembrar que não há tempestade que dure para sempre.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

VIDA

AMANTE
Embeveci a vida num sonho
E na loucura me desvencilhei
Das tantas amarras do destino
Foi com o seu amor que me libertei.

Perdi meu tempo em devaneios
Buscando a verdade e não encontrei
Ao deparar-me com a realidade
Avistei a luz que tanto procurei.

Amante eu vivendo nas estrelas
Em tantos poemas que me presenteei
Teu amor custou desabrochar.
Pois a semente eu não plantei.

Renasci semeando-me em você
Que se fez merecer quando me dei
O seu amor mostrou-me a liberdade
Com a lealdade que te beijei.

Foi um ósculo nada mais
Mas esse delicioso calor eu guardei
No momento fiquei extasiado
E na inocência me apaixonei.

Hoje você é ainda a mais bela
Teu rosto o primeiro que beijei
Meu coração ainda doente apaixonado
Como da primeira vez que te toquei.

Hoje, amanhã 
e domingo  

Dias típicos de verão, com sol, calor e 
pancadas isoladas de chuva entre a tarde 
e noite. Temperatura alta. Umidade do ar 
em elevação. Ventos de nordeste, fracos 
a moderados com rajadas mais intensas 
à tarde. 

HOJE:
Mínima: 21ºC  
Máxima: 31ºC

AMANHÃ:
Mínima: 21ºC  
Máxima: 31ºC

Desejo Proibido
HOJE - Miguel diz a Laura 
que eles precisam pensar 
num modo de anular o casa-
mento dela. Florinda pede 
conselhos a Eulália sobre a 
lua-de-mel. Germano des-

denha de Cândida, que fica furiosa. Lázaro avisa 
a Chico que vai livrá-lo da cadeia.   

AMANHÃ - Milton entrega o ofício de destituição 
a Viriato. Laura conta a Miguel que casou com 
Henrique em comunhão universal de bens. Ana ri 
vendo o espetáculo circense. Laura pede a Chico 
que lhe dê sua parte na herança.    

Sete Pecados
HOJE - A EMISSORA NÃO 
DIVULGOU O CAPÍTULO.   

AMANHÃ - A EMISSORA 
NÃO DIVULGOU O 
CAPÍTULO.  

 Duas Caras
HOJE - Branca e Célia 
discutem. Célia joga um 
copo de água na cara de 
Branca, que revida. As 
duas se engalfinham. Ru-
dolf e Ramona discutem 
na reunião do diretório. Zé 

é quase linchado. Ferraço é avisado de que sua 
obra pegou fogo.   

AMANHÃ - Evilásio diz que Juvenal não é dono 
da favela, enfurecendo-o. Juvenal oferece suborno 
para Evilásio. Clarissa acusa a mãe de estar dando 
em cima de Macieira. Heriberto se insinua para 
Célia, o que deixa Adelaide enciumada.   

Lalola
HOJE - Lola propõe ser 
amiga de Fernando. Gas-
tão volta para a editora 
e Andrei avisa que não 
confia nele. Gastão usa 
o dinheiro da empresa 
para pagar suas dívidas. 

Lola aceita jantar com Fernando, mas desiste para 
jogar futebol.  

AMANHÃ - Fernando se aproxima de Natália e 
Lola fica com ciúme. Fernando diz a Natália que 
tem uma filha e ela pede para conhecê-la. Melissa 
briga com Natália. Gastão abre uma conta no nome 
de Lola para desviar dinheiro.   

Caminhos do Coração
HOJE - Gór tenta impe-
dir César de se trans-
formar, mas não con-
segue. Cris tortura a 
cobra e Juanita diz que 
é seu irmão. Lúpi teme a 
reação das pessoas ao 
descobrirem sua identi-

dade. Grazi foge de Dino e Helga prende Taveira 
no banheiro.   

AMANHÃ - Meduso ameaça Silvana para saber o 
paradeiro de Gór. Dino avisa a Taveira que todos 
o viram se transformar. Ana Luz sofre um ataque 
do coração. Ângela ouve Guiga contar que sua 
mãe foi embora por sua causa. Lúcia hesita na 
hora do sim.   

Fonte: Climerh
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Os dados sobre mercado de trabalho em Canoinhas revelam 
outra questão curiosa – os empregos existem, mas nem sem-

pre encontram pessoas habilitadas para preenchê-los

O mapa da pobreza
Matéria publicada na semana passada 

no CN, baseada em dados do site Portal 
da Transparência, do Governo Federal, 
do Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) e das Secretarias de Ação 
Social das prefeituras da região, detalha 
o mapa da pobreza na região.

Chama atenção a situação de dois 
municípios em particular – Canoinhas e 
Três Barras.

Por determinação do Governo, o 
número de famílias beneficiadas pelo 
Bolsa-Família – que unifica todos os pro-
gramas do Governo Federal com repasses 
em dinheiro que chegarão ao teto de       
R$ 172 por família ainda este ano – o 
número de famílias beneficiadas decres-
ceu na maioria das cidades da região, con-
siderando que as famílias que deixaram 
de receber o benefício por razões que vão 
desde informações falsas até a migração 
destas famílias para outras cidades, não 
foram substituídas. Se isso fosse possível, 
Canoinhas teria quase 2,5 mil famílias so-

madas as 2.445 que já recebem o bene-
fício. Isso corresponde a marca de 32% 
da população canoinhense. É um número 
preocupante que tende a diminuir com a 
concretização de todos os investimentos 
empresariais previstos para este ano, 
mas que conflita com outro dado divul-
gado em dezembro passado. Um estudo 
realizado junto a Secretaria de Estado 
da Fazenda revelou que Canoinhas tem 
um emprego com carteira assinada para 
cada 5,45 habitantes, o melhor desem-
penho da região. Considerando que uma 
família é formada, em média, por cinco 
componentes, numa análise empírica, 
poderíamos afirmar que boa parte dos 

que são beneficiados pelo Bolsa-Família 
ou pretendem se beneficiar do programa, 
estão empregados. Como o Governo 
considera pobre quem tem renda familiar 
inferior a três salários mínimos, e boa 
parte da população recebe salário inferior 
a isso, a conclusão parece óbvia.

O critério para distribuição dos bene-
fícios é a ordem de cadastros, o que 
torna injusta a distribuição, já que muitas 
famílias deixam de ganhar o benefício 
não porque precisam menos do que os 
atuais beneficiários, mas porque chega-
ram tarde na fila.

Os dados sobre mercado de trabalho 
em Canoinhas revelam outra questão 

curiosa – os empregos existem, mas 
nem sempre encontram pessoas habi-
litadas para preenchê-los. Isso é uma 
realidade constante em Canoinhas, tanto 
que muitas empresas anunciam oferta 
de empregos em outras cidades por 
não encontrarem aqui os profissionais 
adequados.

Em Três Barras, a realidade não é 
diferente. Beira o caótico. Quase 70% 
da população, somados os beneficiados e 
os que estão na fila de espera, vivem na 
pobreza ou abaixo da linha da pobreza. 
Contraste gritante com a prosperidade do 
município e que demonstra uma carência 
de mão-de-obra qualificada gritante, con-
siderando que a cidade sedia pelo menos 
duas grandes indústrias papeleiras.

Como se vê, os números levam a re-
flexão e tornam urgentes providências no 
sentido de qualificação de mão-de-obra, 
revisão dos dados oficiais e uma política 
de desenvolvimento séria e voltada para 
as classes menos favorecidas.

A vocação para as ciências sociais

Há um intenso processo de renovação 
na esfera científica e tecnológica. No 
campo educacional isto representa 

um desafio sem fuga, afetando também as 
ciências sociais, cujo desígnio está em 
entender tais processos e instrumentalizar 
a sociedade na tomada de decisões. Lá no 
fim, uma das desejáveis conseqüências será 
a compreensão social sobre a função de so-
ciólogos no desenvolvimento e a valorização 
dos cursos de Ciências Sociais.

Capaz de apresentar grandes respostas 
aos desafios do futuro, o homem o tem feito 
de modo mais e mais surpreendente. Des-
salinizar as águas do mar?! Plantar árvores 
no deserto com tubos de gel de água?! Sim. 
Imagine-se o que virá de novidade no campo 
da genética, da alimentação, da nanotecno-
logia e da busca pela vida eterna.  

Agora, pensemos isso no campo educa-
cional, lembrando as crianças brasileiras, e a 
pergunta será: como a escola as preparará 
para isso. Não! A pergunta é outra: serão 
preparadas para o consumo ou para pos-
turas ativas nesse processo inevitável de 
renovação cíclica? Repetiremos o ciclo da 
“vocação” terceiro-mundista ou daremos o 
salto de qualidade? 

Na educação, o impacto desse processo 
será proporcional à globalização na esfera 
econômica, e à descentralização na esfera 
política. O que, portanto, a escola, com go-
verno, universidade e sociedade organizada, 
fará a esse respeito? Governantes e legisla-
dores estão cientes dessa responsabilidade? 
E as universidades? E a sociedade? Con-
tinuará jogando nas costas da escola e do 
governo essa responsabilidade? 

Nessa busca cognitiva, pedagogicamente 
pensando, seria notável o desenvolvimento 
de estratégias didáticas que despertassem 
as vocações das crianças, não somente no 
ensino profissionalizante, mas no fundamen-
tal. Nessa mesma busca, cabe às Ciências 
Sociais a interpretação dessas necessidades 
mal percebidas. Do sociólogo, espera-se 
seja capaz de instrumentalizar, sem nuvens 
ideológicas, a sociedade na promoção do 
desenvolvimento. Mas isso não será feito 
pelos manuais de sociologia de evocação 
anticapitalista. É tempo de fazer a crítica da 

crítica. Das ciências sociais, a sociedade 
aguarda respostas que as recoloquem na 
função de ajudar no desenvolvimento. Chega 
de quimeras.

Ulrich Beck dizia há anos que o sociólo-
go, o cientista político e o antropólogo teriam 
crescentes responsabilidades na sociedade 
do século 21, como consultores, assessores e 
pesquisadores, além da docência. Coordena-
dores e professores dessas áreas precisam 
considerar essa possibilidade e, no sentido 
pedagógico, estimular as vocações de alguns 
jovens brilhantes. Os gregos promoveram 
uma classificação vocacional válida até hoje. 
Entre elas estão a política e a intelectual, con-
vergentes com o sociólogo. Quando alguém 
reconhece em si tais propensões, poderia po-
tencializá-las nas ciências sociais. Os gregos 
também diziam, como os chineses, que só os 
que fazem o que gostam se realizam na vida, 
além de contaminar os outros em volta. Se 
isso já é bom para um indivíduo, imagine o 
leitor uma sociedade assim.  

Walter Knaesel é sociólogo, professor 
do Curso de Ciências Sociais e do Mestrado 
em Desenvolvimento Regional da UnC-Cano-
inhas

Televisão digital e outras piadas
Bruno Peron Loureiro

A cerimônia de inauguração da televisão 
digital foi realizada em São Paulo 
no dia 2 de dezembro passado pelo 

presidente Luiz Inácio num contexto em que 
a maioria da população brasileira, que não é 
bem atendida pelos serviços públicos em sua 
necessidade de desenvolvimento, só poderia 
ver o ato como um deboche de nossas autori-
dades. Mais ainda, assistiu-se a uma reiteração 
do poder oligárquico às custas de um tom de 
esquecimento dos desprovidos, que se con-
formaram ao pronunciamento oficial através 
do sinal analógico destinado ao sepultamento.
Televisão digital e outras piadas.

Não é o momento adequado para esse tipo 
de políticas, uma vez que o meio privado é o que 
mais se encarrega da modernização da rede de 
televisão aberta. O Governo pode facilitar e ofe-
recer barreiras menores à implantação do sistema 
digital, porém sem canalizar verbas públicas para 
esse fim como a de R$1 bilhão liberada pelo  
Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico 
e Social  (BNDES). Um papel mais responsável 
é reduzir a burocracia para essa tecnologia, 
promover a concorrência entre as fabricantes do 
conversor de sinal, e obrigar a transmissão do 
sinal analógico por mais tempo.

Triunfaram as principais emissoras brasilei-
ras de televisão, como a Globo e o SBT, com 

medidas que fortalecem o seu poder e prestígio 
no Brasil; os conversores de sinal digital são 
vendidos a preços amiúde mais altos do que o 
que se paga por um televisor em residências de 
classes baixa e média, ou seja, os mais simples 
não custam menos de R$ 350 e, por isso, a 
medida não democratiza o acesso à nova tec-
nologia nas atuais condições, além de o prazo 
de 2016 para o fim da transmissão analógica 
ser cedo demais para muitas pessoas.

Oras, é bom experimentar o gostinho do 
progresso que advém da ciência e tecnologia, 
mas ele fica amargo quando descobrimos que é 
para poucos usuários do novo sistema e poucos 
grupos empresariais vinculados à comunicação. 
O debate começaria bem se questionássemos 
se todas as emissoras estão aptas a investir no 
sistema digital, e se todos os cidadãos, sobre-
tudo os mais pobres, têm condições financeiras 
de aderir ao novo atrativo. Estas perguntas 
merecem esclarecimento urgente por parte dos 
envolvidos nos investimentos.

A televisão digital no Brasil parece uma piada 
mal contada, ou da que só riem os poucos que 
a entenderam. Num país cujo Governo espolia a 
população com tributos em tudo quanto é meio 
e nem assim retornam bons serviços públicos, 
o anúncio da televisão digital e o alto custo de 
um televisor preparado ou do conversor de sinal 
se compara com a venda de caviar a quem mal 
tem condições de comprar feijão. Alimento básico 
cujo preço dispara para o alto é notícia recente 
e, também, outra piada. Enfim, toca sintonizar a 
antena para entender o que fazem do País.

Bruno Peron Loureiro é bacharel em Rela-
ções Internacionais

WaLter KnaeseL
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Primeira sessão do ano foi marcada por discurso velado sobre declarações do prefeito

Câmara dos Vereadores de 
Canoinhas volta ao trabalho

CANOINHAS - A Câmara 
de Vereadores de Canoinhas 
retomou os trabalhos na se-
gunda-feira, 11. Este é o úl-
timo ano de mandato da atual 
legislatura.

Na primeira sessão ordinária 
do ano, os vereadores discutiram 
projetos sem muito destaque. 
O projeto mais relevante que 
acabou não sendo votado, esten-
dia os tentáculos da lei antine-
potista. A pedido do Ministério 
Público de Santa Catarina, os 
vereadores devem votar nos 
próximo dias, um projeto de lei 
que aumenta a lista de graus de 
parentesco de prefeitos, vices, 
secretários e vereadores que não 
podem ocupar cargos comissio-
nados na prefeitura e Câmara de 
Vereadores.

O presidente da Câmara, 
Bene Carvalho (PMDB), anun-
ciou algumas inovações como 
a disponibilização de terminais 
de computadores para a im-
prensa, uma sala para que os 
vereadores possam receber seus 

CANOINHAS - O Governo do 
Estado afirmou esta semana que 
será ainda mais rigoroso no controle 
de gastos com diárias e despesas 
para remunerar contratos aditivos a 
obras em andamento. A decisão foi 
tomada na reunião do grupo gestor 
de terça-feira, 12, coordenada pelo 
secretário da Fazenda, Sérgio Alves. 
Por força de decreto governamental, 
as obras públicas em Santa Catarina 
já não podem ter contratos aditivos de 
valores superiores a 5% do total do 
serviço. Também é necessário que as 
autorizações para que esses contratos 
sejam aditivados passem pelo crivo do 
grupo gestor. Os integrantes do grupo 
garantem que agora vão ser criterio-
sos, na tentativa de baixar ainda mais 
os gastos com esse tipo de obra.

Já quanto às diárias, ficou de-
cidido que será traçada uma meta de 
redução no valor global anual, e que 
todas as secretarias, setoriais e region-
ais, terão de trabalhar para atingir esse 
total. O atual governo já tomou diversas 
medidas para redução do total gasto 
com diárias. Todas resultaram em 
efeitos positivos, segundo a Secretaria 
da Fazenda. Ainda assim, em 2007 o 
total de despesas empenhadas para 
pagamento de diárias aos funcionários 
públicos estaduais chegou a R$ 28,5 
milhões, praticamente repetindo os va-
lores de 2006. Na reunião da próxima 
semana o comitê gestor vai definir a 
meta para 2008.

EMPREGO

Governo do Estado irá 
reduzir ainda mais os 
gastos com diárias

eleitores e a intenção de passar 
a transmitir ao vivo as sessões 
da Câmara por uma emissora de 
rádio. “Muitas vezes as pessoas 
não sabem o que fazemos e aí 
criticam sem conhecimento”, 
justificou Bene.

DISCURSO VELADO
Respondendo indiretamente 

as críticas feitas pelo prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB), de 
que haveria irregularidades que 

ele teria apurado em relação 
a administração passada (leia 
matéria na página 19), vereador 
Paulo Glinski (DEM) frisou 
que como procurador do mu-
nicípio durante a administração 
passada, não pode ser acusado 
de i r regular idade,  já  que o 
procurador não administra 
as finanças da prefeitura. “Se 
houver irregularidade que se 
prove por meio de auditoria”, 
sugeriu Glinski.

SECRETO
Ao final da sessão, em reunião 

secreta, os vereadores discutiram 
quem seria o novo assessor ju-
rídico da Câmara. Na dúvida entre 
quatro nomes, optaram por con-
tinuar com o mesmo, o advogado 
Renato Cepeda.

Bene, por sua vez, já escolheu 
seu assessor jurídico exclusivo, 
regalia a que tem direito como 
presidente da Câmara. Trata-se do 
advogado Gilney Guimarães.

Sob nova direção: 1° secretário Célio Galeski; presidente Bene Carvalho; e Wilson Pereira, 2° secretário
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio 

Fronteira FM 106,7

> Frase da semana

Turbulência à vista

BOM SENSO
Enquanto o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) pensa com a cabeça e age com 
o fígado, a primeira-dama Regina é um poço de serenidade. Todas as vezes que 
a entrevistei percebi o quanto ela contribuiu para a eleição de Weinert. Calma, 
serena, meticulosa, de fala mansa e palavras muito bem escolhidas, Regina 
parece ser capaz de dar um tapa sorrindo. Sua polidez extrema, herança do 
tempo em que trabalhou como professora e até diretora do Colégio Sagrado 
Coração de Jesus - aliás, uma das responsáveis pela fama de colégio modelo que 
o Sagrado desfruta na região - foi de importância crucial na vitória de Weinert. 
Polidez que ajuda ainda mais a mantê-lo prefeito. O olhar de reprovação que 
ela lança sobre o marido depois que ele desancou imprensa e a admistração 
passada durante reinauguração do posto de saúde de Felipe Schmidt, ilustra 
bem tudo o que escrevi acima.

Será que Glinski vai ceder à Tríplice Aliança?

Governador Luiz Henrique da Silveira (PMDB) 
justificou o recorde de viagens ao exterior entre 
todos os governadores do Brasil, no ano passado, 
dizendo que foram suas viagens ao exterior que 
atraíram os turistas que vieram passar as férias 
de verão em Santa Catarina.
Antes tivesse se calado. SC é Estado famoso por 
suas praias desde sempre visitadas por turistas. 
Certamente não foram os 56 dias que LHS passou 
no exterior em 2007 que fez com que em retribuição 
a gentileza, estrangeiros visitassem o Estado.

A prefeitura de Canoinhas tem um dilema pela frente em relação 
ao concurso público que irá legalizar mais de 360 cargos.

Como a maioria deles diz respeito a postos já existentes, que 
precisam ser efetivados, entre estes cargos, estão os de agentes do 
Serviço de Atendimento Móvel de Urgência  (Samu). Do ponto de 
vista legal, está 100% certo. O problema é que o Estado gastou uma 
boa quantia para treinar os agentes, que estão no Serviço há pouco 
mais de um ano.

O problema se agrava com o recado do Estado de que não haverão 
novos treinamentos tão cedo. Dessa forma, pessoas com conheci-
mento teórico maior do que o dos atuais agentes, podem passar na 
prova escrita, mas não saber trabalhar na prática, já que o edital não 
exige profissionalização.

Os atuais agentes já pediram a prefeitura que tome uma provi-
dência a respeito.

> ARTICULAÇÃO: Lideranças do DEM e do 
PSDB municipal se reuniram na sexta-feira, 8, 
em Marcílio Dias. A conversa pouco evoluiu.

> APROVADOS: Vereador Paulo Glinski 
(DEM) pediu ao presidente da Câmara 
que faça um levantamento dos projetos 
aprovados em 2007 pela Casa. Ele pediu 
a divulgação dos números como forma da 
Câmara demonstrar trabalho.

> BARRACO: A direção da E.E.B. General 
Osório, de Três Barras ficou indignada esta 
semana. Denúncia anônomia enviada a 
imprensa diz que um estelionatário estaria 
utilizando computadores da escola para 
aplicar seus golpes.

> BARRACO II: A diretora afirma desco-
nhecer tal prática.

> QUENTE: Deputado Antonio Aguiar 
(PMDB) sabia desde quinta-feira que a Sadia 
teria optado pelo Planalto Norte para empre-
ender investimento de R$ 600 milhões.

> ESCOLA NOVA: Os alunos da E.E.B. 
Gertrudes Muller voltaram às aulas em 
escola nova. Dois anos depois de esta-
rem estudando no barracão do Parque de 
Exposições Ouro Verde.

> PERDA: Ex-vereador (1993-1996) Clair 
José Teodorovicz faleceu ontem cedo por 
conta de problemas cardíacos

VIAGENS

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE

do deputado estadual Antonio Aguiar (PMDB), trocando verbo por pronome depois de se 
empolgar durante discurso na entrega de medicamentos ao Hospital Santa Cruz na sexta-

feira, 8

Enfim, o Governo do Estado olhou pelo Hospital 
Santa Cruz. Justiça seja feita, as verbas destina-
das ao HSC são inéditas, na maioria.
No final de 2007, foram R$ 750 mil para a compra 
de equipamentos. Agora, são mais R$ 100 mil 
em medicamentos, isso sem contar o Centro de 
Diagnóstico por Imagem, que só não foi inau-
gurado por causa de entraves burocráticos da 
Ampla Norte.
Pena que a Secretaria erre feio com os doadores 
de sangue da região.

“Nós temos de conjugar cada vez mais 
o verbo nós”

Acerto

Samu e o concurso

Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) está a fim 
de radicalizar mesmo, pouco se importando com 
a repercussão política de seus atos.

Na sexta-feira, 8, desancou, mais uma vez, a 
imprensa, alardeando que só vão falar bem de 
seu Governo quando lhes pagar.

Não sei a quem se referia Weinert, mas cer-
tamente não era ao Correio do Norte, que nunca 
recebeu propina de suas mãos. Aliás, se alguém 
da imprensa recebeu, devemos considerar a 
declaração de Weinert, no mínimo perigosa, já 
que se alguém recebeu, é porque alguém pagou. 
Há uma clara inversão de valores na cabeça 
do prefeito. Uma coisa é pagar por publicidade 
institucional, que via de regra, deve ser feita por 
agência de publicidade e veiculada por meio 
dessas agências na mídia, seja impressa, radio-
fônica ou televisiva.

“Falar bem do meu Governo”, como diz 
o prefeito é bem diferente de publicidade ins-
titucional. Trata-se de repressão por meio do 
dinheiro, o famoso “cala boca” patrocinado com 
dinheiro público. Isso seria muito mais ilegal por 
parte do prefeito do que por conta do ensebado 
pseudojornalista que recebesse tal “cala boca”.

Mas Weinert não se limitou a atacar a 
imprensa. Há muito tempo, ele não batia na 
administração passada. Voltou a bater, e bateu 
forte. Citou supostos laranjas que teriam sido 
usados pela administração anterior e sem citar 
nenhum nome, afirmou que uma auditoria apontou 
irregularidades que foram denunciadas ao Tribunal 
de Contas.

O curioso vai ser o Tribunal de Contas reco-
nhecer seu próprio erro, já que quase todas as 
contas da administração passada tiveram pare-
cer favorável do órgão, muito embora a improbi-
dade nem sempre seja transparente nas contas.

No entanto, a segurança com que Weinert 
falou sobre o assunto foi sentida com temor pelos 
poucos presentes - uma platéia de meia dúzia de 
pessoas, inclusive com um único registro foto-
gráfico, já que misteriosamente a imprensa foi 
excluída da lista de convidados.

Fato é que as declarações de Weinert vão dar 
muito pano para manga. Isso em pleno ano elei-
toral é arriscado. Pode ser favorável como pode 
afundar a tentativa de reeleição de Weinert.

 

Líderes e vereadores do PMDB se reúnem hoje em 
almoço na casa do deputado Antonio Aguiar. O deputa-
do deve anunciar a pré-candidatura de Weinert a reeleição, 
com a possibilidade de acordo com o DEM na vice. Caso o 
acerto seja inviabilizado, vão de chapa pura.

Paulo Glinski, presidente do DEM, garante que não 
há acordo. Ele lembra que as conversações com o PSDB 
estão bem adiantadas.
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Novo sistema de plantio otimiza produção e diminui custos Mofo branco da soja

O mofo branco é causado por um fungo Sclerotina sclerotiurum, 
que está distribuído em todas as regiões do mundo, sejam elas 
temperadas, subtropicais ou tropicais. Este fundo tem como hospe-
deiras mais de 408 espécies de plantas, que incluem: feijão, batata, 
fumo, soja, girassol, tomate e canola. Algumas ervas daninhas 
também são hospedeiras.

n  SINTOMAS
Na soja, os sintomas geralmente ocorrem no terço médio da planta, com 
presença de micélio (algodão branco) e depois com formação do scleródio 
(bolinha preta). A doença pode atingir o talo da planta, as vagens, provo-
cando uma podridão nos tecidos, podendo levar a morte da planta.

n CICLO DA DOENÇA
O fundo tem capacidade de sobreviver no solo na forma de scleródio por 
até 11 anos, resistindo desde do calor seco de 60 graus até o congela-
mento. Devido a esse fator é difícil erradicar o fungo de uma área depois 
dele ter sido introduzido.
O clima úmido e com temperatura amena, cerca de 20 graus, como tem 
ocorrido nas duas últimas semanas na nossa região, favorece o desen-
volvimento do fungo.

n CONTROLE
Não há um controle definitivo para essa doença, o que tem que ser feito é 
um conjunto de medidas que favoreçam o convívio com o fungo a níveis 
que não causem dano econômico na cultura.
A rotação de cultura tem um efeito paliativo, porque pela longevidade do fungo 
esse pode não se manifestar numa safra, mas reaparecer em outra.
Existem fungos que desempenham ação de parasita sobre fungos malé-
ficos, causando a diminuição da população destes no solo, entre eles o 
thricoderma, que tem mostrado uma certa eficiência nesse sentido.
Existem produtos químicos que podem ser usados preventivos e/ou 
curativos para o controle da doença. A decisão pelo seu uso depende 
de fazer uma conta do custo/benefício da sua utilização e da perda que 
pode provocar a doença.
O aumento de espaçamento entre linhas, que favorece a maior circulação 
de ar, estudos dizem que espaçamentos maiores que 58 cm entre fileiras 
pode diminuir até 50% a incidência da doença, quando comparado a 
espaçamentos menores que 50 cm.

n DISSEMINAÇÃO
Deve-se ter o cuidado de limpar as máquinas, principalmente colheita-
deiras após o uso em áreas contaminadas, para evitar a disseminação 
posterior em áreas livres da doença.
Outra medida para prevenir a infecção do fungo no campo é a utilização 
de sementes sadias, livres de micélios e scleródios, bem como fazer o 
tratamento de sementes com produtos que promovam o controle deste 
fungo.
Evitar a entrada do fungo na área é a melhor forma de evitar problemas 
futuros.

CANOINHAS – Na quinta-
feira, 7, na propriedade de Vilmar 
Grosskopf, localizada no Salto 
d’Água Verde foi realizado um dia 
de campo sobre o plantio de fumo 
orgânico. Vários produtores de 
diversos municípios participaram 
e avaliaram o andamento da safra 
atual e conheceram as perspectivas 
futuras desse método de cultivo 
do tabaco.

O fumo representa em todo 
o Planalto Norte Catarinense, a 
mais forte alternativa econômica 
da agricultura familiar. Canoinhas 
é líder estadual em produção.

Esta alternativa de agregação 
de valor na pequena propriedade, 
envolvendo fatores ambientais e 
a saúde pessoal dos produtores 
para produzir fumos orgânicos, 
está sendo proposta pela empresa 
Real Tabacos Ltda, com apoio 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais e da Secretaria de Desen-
volvimento Rural de Canoinhas. 
O dia de campo teve a função de 

Dia de campo discute fumo 
orgânico em Canoinhas

tornar conhecido esse novo modo 
de produzir fumos, melhorando a 
renda do agricultor, com menos 
riscos de intoxicação.

A empresa Real Tabacos tem 
uma base de produção em produ-
tos industrializados orgânicos e 
certificados, e também receitas 
caseiras para baixar o custo de 
produção.

Segundo o secretário de De-

senvolvimento Rural de Cano-
inhas, Donato João Noernberg, 
a tendência é que o “cultivo de 
fumos orgânicos no município 
deva crescer nas próximas safras, 
principalmente entre os pequenos 
produtores, pois estes conseguem 
ter uma renda líquida maior, 
em função do custo menor de 
produção e melhor preço do fumo 
na hora da comercialização”.

TRÊS BARRAS – Encontro na noite de terça-
feira, 12, na residência do produtor rural Wilson 
Sampaio, na localidade de São João dos Cavalheiros 
reuniu membros da Associação dos Fruticultores 
do município de Três Barras. A iniciativa foi da 
prefeitura, por meio da Secretaria Municipal de 
Agricultura e teve como pauta assuntos relaciona-
dos às ações da associação e metas para este ano. 
Solicitações dos membros da associação também 
foram analisadas.

De acordo com os fruticultores, a associação 
precisa imediatamente de uma roçadeira adaptada 
para o uso em serviços diversos nos pomares. O 
pedido, segundo eles, visa eliminar em 100% a 
utilização de herbicidas para o controle de ervas 
classificadas como daninhas. Foi solicitada também 

a cessão de um pulverizador turbinado à associa-
ção. Segundo o secretário de Agricultura, Ernani 
Wogeinaki, este pedido já havia sido encaminhado 
por meio de ofício ao secretário de Estado da 
Agricultura, Antônio Ceron, na metade do mês de 
janeiro. “Fizemos o pedido de dois pulverizadores 
naquela oportunidade. Estamos, no entanto, aguar-
dando uma resposta positiva do Estado”, esclareceu 
Wogeinaki.

Durante o encontro ficou definida ainda a 
implantação de uma agroindústria na localidade da 
Campininha. O local deverá abrigar uma fábrica de 
doces, geléias e compotas feitas com frutas colhidas 
dos pomares do município. A prefeitura de Três 
Barras dará todo o respaldo técnico e financeiro 
para a implementação do projeto.

Agricultura reúne fruticultores em 
Três Barras para debater ações da associação
Solicitações e metas para este ano formaram  a pauta do encontro

Participantes do Dia de Campo ficaram empolgados com o novo sistema
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 Aniversariantes

PROJETO “MELHOR IDADE”
A Secretaria Municipal da Saúde juntamente com a Secretaria Municipal 
de Assistência Social de Bela Vista do Toldo, elaboraram projeto visando 
a qualidade de vida na Melhor Idade. O curso proporcionará ao grupo a 
participação mensal de um profissional da equipe técnica, como assistente 
social, enfermeira, psicóloga, médicos, nutricionista, dentista, fonoaudióloga, 
entre outros, bem como serão desenvolvidos trabalhos de Ação Solidária. Na 
quinta-feira, 7, o projeto foi apresentado ao grupo pela assistente social Silvana 
Dambroski, pela psicóloga Lucimara Pepes, pela enfermeira Kátia Batista e 
pela coordenadora do grupo Regina Schimboski. A partir desta apresentação 
foram traçadas metas e objetivos que serão divulgados posteriormente.

 Festa Dupla
Parabéns para Ilário que na terça-feira, 12, com-
pletou idade nova junto de sua esposa Goreti, que 
comemorou aniversário ontem. Que Deus ilumine 
seus caminhos sempre, muita saúde e alegria. 
De Célio, Jacira, Junior e Monique. 

Parabéns para 
Luciano Pangratz, 

que completa 
idade nova no 

domingo, 17. A 
ele, muitas felici-

dades e que Deus 
ilumine o seu 

caminho. São os 
votos de toda sua 

família.

 Destaque
Parabéns ao engenheiro florestal Andrei 
Prescz, que aniversariou na quinta-feira, 7, 
e também recebeu o prêmio Melhores de 
2007 no Estado de Mato Grosso. 
Felicidades e sucesso. 
De seus avós e familiares.  

Comemorou 
idade nova na 

quarta-feira, 
13, a jornalista 

e advogada 
Bianca Neppel 

(na foto em 
companhia 
do esposo 
Gilberto).

 16 de fevereiro - Dia do Repórter
Beto Passos. Parabéns não somente nessa 
data, mas parabéns por todos os dias em que 
você vai à luta, atrás da informação, dos acon-
tecimentos, da divulgação, da notícia, fazendo 
a grande diferença dentre os profissionais. 
Parabéns e sucesso sempre. Com amor, de 
sua noiva que te ama, Mara.

15/02 Sandilha Davi 
Cavalheiro

16/02 Sandra Lucia Bisswurn
16/02 Eloir Francisco 

Marcondes
16/02 José Pilaty

17/02 Liliane Neppel
19/02 Elzo Lino

19/02 Susane Fortes

Parabéns a Ân-
gelo Schulka, que 
aniversariou na 
terça-feira, 12. 
Felicidades!

Terezinha de 
Jesus R. N. de 

Souza
“Deus quando te criou 
já sabia que faríamos 

parte de sua vida, hoje. 
Neste dia só temos a 
agradecer, por ele ter 

sido tão bondoso colo-
cando você em nosso 
caminho!” Parabéns 
pelo seu aniversário. 
Te amamos. Dudu e 

Emerson.  

Formatura de 
Artes Visuais
Cola grau hoje, 
mais uma turma 

do curso de Artes 
Visuais da UnC. 

Aos novos profis-
sionais, sucesso.

 15 anos
Stephani Caroline comemorou seus 15 anos na As-
sociação Democrata, com seus amigos e familiares. 
Filha querida, te desejo toda felicidade do mundo 
nessa nova etapa de sua vida. Te amo muito. Quere-
mos agradecer os anjos da nossa vida, vô Henrique 
e vó Graça, que nos presentearam com essa festa, 
amamos vocês.
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Irineópolis funda associação de 
catadores de material reciclável
Os associados da entidade serão capacitados para trabalhar em parceria com a usina de reciclagem 

LÚCIO COLOMBO

IRNEÓPOLIS - Reunidos 
no gabinete do prefeito Wanderlei 
Lezan (PMDB), na tarde de se-
gunda-feira, 11, um grupo de mo-
radores de bairros de Irineópolis, 
participaram de uma reunião com 
objetivo de fundar a Associação 
de Catadores de Reciclagem Bom 
Jesus, sociedade civil de direito 
privado.  A entidade, que inicial-
mente conta com 10 sócios-funda-
dores, funcionará em sede própria 
localizada às margens da Estrada 
Geral da Colônia Batatal.

  A diretoria que exercerá 
sua função provisoriamente até a 
elaboração e registro do estatuto 
é presidida por Josemar José de 
Oliveira, tendo como vice, Nanci 
Carneiro; tesoureiro, Adecir Lino 
e secretária, Lindamir Becker 
Theis. 

Também participaram do 
encontro, Vianei de Cássia Go-
doi Telles, assistente social da 
Secretaria do Desenvolvimento 

Comunitário do município; Leo-
nardo Quadros Filho, consultor-
técnico da Ampla Norte; Luiz 
César Batista, secretário executivo 
da Ampla Norte e o ex-prefeito do 
município paranaense de Bituruna, 
João Nhoatto, atual secretário de 
Indústria e Comércio.

CAPACITAÇÃO
Leonardo Quadros Filho, que 

presta consultoria à prefeitura de 
Irineópolis no processo de im-
plantação da Unidade de Triagem 
e Compostagem (UTC), explicou 
aos membros da nova associação, 
os procedimentos no processo de 
reciclagem de resíduos sólidos, os 
pontos negativos e positivos dessa 
atividade. Quadros destacou que 
os associados terão toda a assistên-
cia médica necessária, vacinação 

preventiva para várias doenças e 
orientação sobre manipulação de 
materiais contaminados em geral 
e cursos de capacitação. 

BENEFÍCIOS À COMUNIDADE
Numa segunda reunião, 

realizada mais tarde na Câmara 
Municipal, Luiz César Batista, 
fez uma breve palestra audio-
visual mostrando o processo 
de reciclagem realizado pela 
prefeitura de Bituruna por meio 
da Unidade de Triagem e Com-
postagem de Resíduos Sólidos 
Urbanos (UTC), a pioneira no 
Estado do Paraná. 

Batista lembra que a UTC de 
Irineópolis, que deverá entrar em 
pré-operação (testes) no início de 
março, trará à comunidade, entre 
outros benefícios, a reinserção 
social dos catadores, carrinhei-
ros e de suas famílias por meio 
da geração de trabalho e renda.  
Proporcionará ainda, a efetiva re-
introdução no processo produtivo 
dos materiais recicláveis (inertes 

e orgânicos), com melhorias sig-
nificativas na economia do mu-
nicípio. Promoverá a mobilização 
comunitária e disseminação no 
meio social dos conhecimentos e 
práticas ambientalmente corretas; 
a destinação correta dos resíduos 
sólidos urbanos, com redução 
drástica dos prejuízos ambientais; 
o fim dos lixões e dos locais de 
descarte clandestino de lixo e a 
melhoria dos padrões da saúde 
pública. 

 “Irineópolis saiu na frente 
neste setor”, comemora Lezan, 
eufórico com a proximidade do 
funcionamento da UTC. Para ele, 
a unidade do seu município servirá 
de modelo para todas as prefeitu-
ras do Estado. A implantação e o 
funcionamento da associação de 
catadores junto à UTC,  terão o 
apoio e assistências de parcerias di-
versas, entre elas de Flávia Metzler, 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Comunitário, que atou no processo 
como presidente da Comissão 
Instituidora.

Verka prestigia reunião da Câmara

O secretário de Estado de Desenvolvimento Regional (SDR), Edmilson Verka 
(PSDB), na segunda-feira, 11, prestigiou a primeira reunião ordinária de 2008 da 
Câmara Municipal de Canoinhas. Convidado pelo presidente da Casa, vereador 
Bene Carvalho (PMDB), o secretário regional compôs com a mesa diretora (o 
segundo a partir da esquerda), com os vereadores Célio Galeski (DEM), 1º 
secretário; Bene Carvalho, e Wilson Pereira (PMDB), 2º secretário. 

Niceto Fuck no Desenvesc
O empresário Niceto Fuck, conselheiro do Conselho de Desenvolvimento 

Regional da SDR Canoinhas, foi convocado pelo governador do Estado, 
Luiz Henrique da Silveira, para participar da reunião ordinária do Conselho 
Estadual de Desenvolvimento (Desenvesc), realizada ontem, no auditório da 
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Econômico e Sustentável (SDS), 
na Agronômica, em Florianópolis.  O governador apresentou aos conselheiros 
convidados, um de cada das 36 SDRs, as estratégias de desenvolvimento do 
Governo Estadual, e o secretário da SDR, Onofre Agostini, abordou o tema, 
Economia e Sustentabilidade”. 

Niceto Fuck (terceiro a partir da esquerda), representa a região da SDR 
Canoinhas no Conselho Estadual de Desenvolvimento

Os 15 Anos de CarolThe 
Flash

*** Prefeito de Irineópo-
lis, Wanderlei Lezan, 
convidando a popula-
ção para recepcionar 
a chegada da nova bal-
sa, dia 25 de fevereiro, 
a partir das 10 horas no 
KM 7 – SCT 280

*** A nova balsa, com 
20 metros de com-
primento e seis de 
largura (120 metros 
quadrados), terá capa-
cidade para transportar 
grandes colheitadeiras 
de produtores rurais de 
Irineópolis que plantam 
no vizinho município de 
Paula Freitas. Investi-
mento de R$ 125 mil 
do Governo do Estado, 
mais R$ 12 mil da pre-
feitura

***  Destaque para 
o deputado Antônio 
Aguiar e os mereci-
dos elogios pela Lei 
14.363, sancionada 
pelo governador Luiz 
Henrique, que proíbe o 
uso de telefone celular 
nas escolas estaduais 
de Santa Catarina. A 
Lei já está em vigor, e 
os professores terão de 
adotar linha dura para 
manter a ordem em 
sala de aula

Foi como previ na coluna da semana pas-
sada. O salão principal do Clube Valões, no 
sábado, 9,  foi palco de uma festa maravilhosa, 
com muita gente jovem e bonita, a exemplo 
da aniversariante Caroline Lezan, que estava 
deslumbrante em seu vestido de “debut”. Muitos 
casais de amigos, convidados especiais e fa-
miliares completaram o cenário da memorável 
noitada. Caroline foi surpreendida com uma 
série de homenagens, que começaram com a 
mensagem religiosa de padre Silvio Marciniak, 
pároco local e uma passagem bíblica lida pelo 
pai de Carol, Wanderlei Lezan. Depois, com o 
grupo das amigas mais chegadas da home-
nageada que prestaram uma emocionante 

homenagem. Em seguida, de surpresa, o can-
tor Ídolo do Brasil, Tiago Faria, interpretando a 
belíssima canção “Filha”, da dupla sertaneja, 
Rick & Renner. Os pais, Wanderlei e Tânia, 
foram às lagrimas com a filha caçula, num 
momento de muita emoção e alegria. Som 
ambiente em tom suave e a trilha musical 
agradável do DJ Nelson, aliados à performance 
impecável do mestre de cerimônias, Souza 
Leite, tudo estava perfeito. 

   Depois do Parabéns a Você e o corte 
do bolo pela aniversariante para os convi-
dados, a festa teve seqüência no térreo do 
Clube Valões, onde a moçada se divertiu até 
as primeiras horas do domingo. 

O cantor Tiago Faria com o prefeito Wan-
derlei e a primeira-dama, Tânia, quando 
cantou para Caroline

Carol dançando a Valsa dos 15 Anos 
com o pai Wanderlei 

Carol com as amigas que lhe prestaram 
bonita homenagem

Carol no centro com o namorado Felipe 
Haensch, emoldurados pela irmã Liamara e 
o namorado Wesley Herbt Dick (E), e Gisele 
Karin, com o namorado, Johnny Neves

Lezan (E) recebeu os primeiros associados em seu gabinete na segunda-feira, 11
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REGIÃO

Temporal em Papanduva 
não foi causado por tornado
Vendaval deixou prejuízos de R$ 2,7 milhões; 
ocorrência de granizo descarta possibilidade de tornado

PAPANDUVA - A Defesa 
Civil de Papanduva, concluiu na 
sexta-feira, 8, o levantamento das 
perdas agropecuárias causadas 
pelo vendaval e chuva de granizo 
que castigou algumas localidades 
do interior de Papanduva, no 
final da semana anterior. Segundo 
Fábio Padilha, da Defesa Civil, a 
maior perda aconteceu nas lavou-
ras de milho. Nas cinco localidades 
afetadas, distantes em média 20 
quilômetros do centro, a quebra 
na safra chega a 2,8 mil toneladas, 
o equivalente a 90% da produção. 
A previsão era colher nessa área 
3,1 mil toneladas. Quase tudo foi 
perdido.

Com a conclusão do levanta-
mento, o valor do prejuízo para a 
economia local subiu. Inicialmente 
previsto em R$ 2 milhões, agora 
chega a R$ 2,7 milhões. Nas lavou-
ras de feijão, 90 toneladas, das 192 
toneladas previstas para colher, 
foram perdidas. Prejuízo também 
nos reflorestamentos. Estima-se 
em 8 mil toneladas de pinus que-
brados pela força do vento.

Situação não tão ruim só 
nas plantações de fumo. Como 
o período da colheita estava no 
final, menos de 10% da safra foi 
perdida. Levantamento da Defe-
sa Civil aponta redução de 215 
toneladas. Na região afetada pelo 
temporal, a previsão de colheita 
era de 2,5 mil toneladas.

Houve ainda prejuízos meno-
res na pecuária. Pequenos animais, 
como porcos e ovelhas morreram. 
Alguns foram arremessados con-
tra cercas e paredes. 

DESCARTADO TORNADO
 O meteorologista Maurici 

Monteiro, da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária e Extensão Rural de 
Santa Catarina (Epagri), descartou 
a possibilidade de o temporal ter 
sido provocado por um tornado. A 
possibilidade foi levantada por causa 
da intensidade dos ventos e por ter 
atingido apenas uma faixa restrita.

De acordo com Monteiro, a 
ocorrência de chuva de granizo 
não condiz com a ocorrência de 
tornado. Ele esclarece que o fenô-
meno ocorrido em Papanduva tem 
características semelhantes com 
tornado, “mas se tem granizo, não 
há tornado”.

O que houve em Papanduva, 
segundo Monteiro, foram micro-

tempestades com rajadas fortes 
de vento surgidas das correntes 
descendentes de nuvens com 

características próprias, chamadas 
no linguajar científico de comu-
nulimbus.

Telhado com enormes furos mostra o tamanho das pedras de granizo

Porco morreu e foi atirado pelo vento contra cerca de arame farpado

Lavouras de milho ficaram devastadas pela força do vento

Fo
to

s 
B

ia
nc

a 
M

el
lo

/C
or

re
io

 d
o 

C
on

te
st

ad
o

“Nossa dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, com 
freqüência, poderíamos ganhar, por simples medo de arriscar.” 

(William Shakespeare) 

Felicidades!
Estará festejando aniversário 

amanhã Luiz Eduardo da Costa. A 
ele, seus amigos e familiares desejam 

saúde, paz e muitas felicidades.

Formanda!
Cola grau hoje em Arte Visuais pela 
UnC - Campus Canoinhas, Jaila 
Fernanda Kucarz. À ela, o desejo de 
muitas realizações e conquistas.

Formatura!

Parabéns aos acadêmicos dos cursos de Administração de Empresas 
e Ciências Contábeis da UnC – Campus Canoinhas pela formatura 

que aconteceu no sábado, 9. Em especial as acadêmicas Lilian 
Tischler e Simone Galeski Lisboa que colaram grau em Administração 

de Empresas. 

1.ª Escola de Futsal de Bela Vista do Toldo
Parceria entre a prefeitura e o comércio de Bela Vista do Toldo – Casa 

da Agricultura Nossa Senhora da Glória, Cooperativa do Rio do Peixe 
(Coperio), Escola de Informática Compway, Loja Marimar, Lanchonete 
Central, Panificadora e Confeitaria Pão de Mel, Madeireira Madecar, 
Farmácia Biofarma, Auto Posto Barracão, Ervateira Tisczka, Vidraçaria 
e Loja Bela Vista, Mercado Tyszka, Cidi Cabeleireiro, Loja MKC Modas, 
Borracharia e Lavação Julinski, Auto Elétrica Silvestre, Borracharia e 
Lavação 3M, vereador Mario César Schiessl, Chico Auto Elétrica e Cleuza 
Cabeleireira e Manicure. 

Informações com o Professor Elcio Vieira Magalhães, pelo telefone: 
(47) 3629 0241.

Parabéns!
A todos os agricultores bela-vistenses pelo valoroso e difícil trabalho 

no campo, em especial as famílias de Orlando Lessak, Alcindo Bradoski e 
Valdemar Iarrocheski, pela diversificação em suas propriedades no plantio 
de frutos e verduras de excelente qualidade. São exemplo de dinamismo 
e capricho. Dignos de elogios da vereadora Maria de Fátima Damaso 
Kessin, nosso município se orgulha de vocês e merecem destaque. Que 
Deus abençoe todos os agricultores.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 15  DE FEVEREIRO DE 200810 VARIEDADESLOCAL

Professores do Estado 
prometem greve em março
Proposta do Governo de abono de R$ 200 não agradou; 
professores prometem maior greve dos últimos tempos 

CANOINHAS - O secretário 
de Estado da Educação, Paulo 
Bauer recebeu, na terça-feira, 12, 
em audiência, os coordenadores 
do Sindicato dos Trabalhadores 
em Educação (Sinte) para apre-
sentar a decisão do Governo 
do Estado de oferecer o Prê-
mio-Educação aos professores 
da rede estadual. A medida foi 
anunciada pelo governador Luiz 
Henrique, durante webconferên-
cia transmitida aos diretores das 
escolas estaduais. O incentivo de 
R$ 200 será concedido em duas 
etapas, sendo a primeira a partir 
de março e a segunda, de R$ 100, 
em agosto que, quando totalmente 
implementado, representará aos 
cofres públicos uma despesa de 
R$ 6 milhões, conforme informa 
a Secretaria da Educação.      

O valor anunciado equivale a 
um acréscimo de 25%, se consi-
derado o piso salarial vigente para 
professores com licenciatura plena, 
em início de carreira. 

Com a decisão, o Governo 
estima que a folha do magistério, 
levando em conta o crescimento 
vegetativo (promoções, méritos, 
cursos, triênios, etc), aumentará em 
2008, 11,52%, alcançando a cifra 
de R$ 1.315 milhões, sem encargos, 
considerando apenas o quadro do 
magistério vinculado à Secretaria 
da Educação.      

O projeto de lei que insti-
tuirá o benefício será enviado 
em março à Assembléia Le-
gislativa a título de indenização 
das despesas que os professores 
têm com compra de livros, equi-
pamentos e materiais didáticos. 
Segundo o secretário, o estímulo 
aos docentes será coberto por 
meio da uti l ização dos 25% 
destinados pela Constituição 
Federal para a educação pública 
(ensino fundamental e médio) e 
não comprometerá a obrigação 
que o Governo estadual tem de 
destinar, no máximo, 50% da ar-
recadação total do Estado com 
a remuneração de servidores, 
conforme estabelecido pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal.  

Além dos professores, tam-
bém serão contemplados com 
a medida os Especialistas em 
Assuntos Educacionais (admin-
istrador, orientador e supervisor 
escolar) e os profissionais que 
atuam nos cargos de assistente 

técnico pedagógico e assistente 
em Educação, recebendo o valor 
de R$ 75 a partir de março e mais 

R$ 75 em agosto. Os professores 
ligados à Fundação Catarinense de 
Educação Especial (FCEE) que 
atuam nas Apaes receberão valor 
igual ao dos professores da rede 
estadual de ensino.     

NÃO AGRADOU
A proposta não agradou os 

professores. Segundo o presidente 
do Sindicato dos Professores de 
Canoinhas, Lauro Friedrich, a 
ameaça de greve em março, conti-
nua, caso o Governo não apresente 
uma proposta de reajuste que seja 
incorporada ao salário. Amanhã, 
uma reunião do Conselho de 
Professores do Estado, marcada 
para acontecer em Curitibanos, 
deve colocar os presidentes de 
Sindicatos municipais atualizados 
sobre a negociação. Na próxima 
semana, os professores de Cano-
inhas devem se reunir para discutir 
a possível adesão a greve. No dia 5 
de março, uma assembléia estadual 
deve definir as diretrizes da pos-
sível greve.

ACERTE 
SEU RELÓGIO

Termina neste 
sábado, à meia-
noite o Horário 
de Verão. Atrase  
o seu relógio 
em 1 hora.

ASSOCIAÇÃO DOS ARQUITETOS E ENGENHEIROS 
DO VALE DO CANOINHAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ENGENHEIRA CIVIL TÂNIA MARIA MELATI SCULTETUS, presidente da 
Associação dos Arquitetos e Engenheiros do Vale do Canoinhas, no uso 
de suas atribuições, convoca todos os associados para a 

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
que será realizada no dia 10 de março de 2008, com primeira chamada 
às 17:30 horas, segunda chamada às 18:00 horas e terceira chamada às 
18:30 horas com qualquer número de sócios presentes, que estejam em 
pleno gozo de seus direitos, na sala de reuniões no Centro Empresarial 
de Canoinhas localizado à Rua Três de Maio, 248 – Centro, onde será 
discutida a seguinte pauta:
- Apreciação do Balanço Patrimonial e o resultado econômico correspon-
dente ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2007.
- Alterações do Estatuto da AEVC.
- Assuntos gerais.

Eng. Civil Tânia Maria Melati Scultetus
Presidente da Associação

Friedrich: ameaça de greve continua
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Reconhecimento se deu pelo tempo máximo possível  

REGIÃO

Curso de Marketing 
da UnC é reconhecido

CANOINHAS - O curso 
de Gestão de Marketing da 
UnC Canoinhas/Porto União 
foi reconhecido pelo Conselho 
Estadual de Educação (CEE) de 
Santa Catarina por cinco anos, 
prazo máximo concedido pelo 
órgão. O CEE destacou como 
positivo no curso a grade cur-
ricular, o alinhamento com o 
mercado, as atividades práticas 
através do Núcleo (Mercare) 
e a estrutura de salas de aula e 
laboratórios.

A comissão de avaliação 
do CEE vistoriou o curso em 
novembro do ano passado, 
quando realizou reuniões com 
professores e acadêmicos e fez 

análise do projeto pedagógico, 
laboratórios, biblioteca, salas de 
aula e dependências da Univer-
sidade.   

O coordenador do curso, 
Eduardo Mota, afirma que o 
curso de Marketing busca a 
excelência em sua área de atu-
ação e tem como ponto forte a 
qualidade. “Ao oferecer infra-
estrutura, professores alinhados 
com o mercado de trabalho e a 
possibilidade de aplicação prática 
da teoria vista em sala de aula, 
o acadêmico de Marketing da 
UnC constrói o conhecimento 
em uma base sólida, com experi-
mentação e aprofundamento no 
conhecimento necessário para 

fazer a diferença no mercado de 
trabalho”.

No ano passado, o curso 
inaugurou o Laboratório de Pes-
quisa Qualitativa (Sala de Espe-
lhos), único na região, que possui 
um espelho one way, que pode ser 
visto apenas de um lado. No local 
é possível aplicar pesquisas com 
determinados grupos, que serão 
avaliados e observados sob o 
ponto de vista mercadológico e 
comportamental, sem que tenham 
conhecimento. Um exemplo seria 
a realização de uma pesquisa para 
saber como um público especí-
fico avalia um produto ou uma 
embalagem. “Estas informações 
são fundamentais para descobrir 
tendências de mercado e opor-
tunidades para novos produtos 
e serviços”, explica Mota. 

Já o Núcleo Mercare fun-
ciona como um laboratório para 
atividades práticas, proporcio-
nando o contato do acadêmico 
com o mercado de trabalho. 
Em 2007, o Núcleo iniciou 
o projeto de Endomarketing 
na própria UnC e colocou em 
prática projetos nas áreas de 
mídia, consultoria, logística e 
gestão de vendas.

A primeira turma de Marke-
ting da UnC concluiu a gradu-
ação em junho do ano passado. 
O curso tem duração de seis 
fases e as aulas ocorrem às sex-
tas-feiras a noite e aos sábados 
em período integral. 

Parabéns!
Dia 11 – Arlindo Neves e Cleiton Casa
Dia 12 – Fábio Lemes Gonçalves e Terezinha Fatiam dos Santos
Dia 13 – Rodrigo Fonseca e Simone Massaneiro
Dia 14 – Daniel Fernandes e Sergio Walter
Hoje – Andréa Nitz, Francisca Duarte, Gilmar de Lima 
e João de Lima
Amanhã - Éderson André Gondarski
E domingo, 17 – Ana Margarete Portes Ribeiro

Dia 11 foi o dia de SAnDrinA 
BEckEr apagar velinhas. 
Felicidades!

JurAci ToDT também 
completou idade nova na 

segunda-feira, 11. 
Parabéns!

Parabéns ao fotógrafo 
PAulo TElli, que 
na segunda-feira, 18, 
completa mais um ano 
de vida. Com amor, de 
sua esposa Carmen e 
seu filho Paulinho.

FrAnciElli 
BinoTTiE e DircEu 

roDriguES casaram-
se no civil no sábado, 2. 

Felicidades ao casal.

Eventos
- Amanhã, a partir das 23 horas tem Banda Tulipa de 

Porto União na Reco Lanches.
- Bingo neste domingo, 17, no São Sebastião, 

a partir das 13h30min.
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Histórias de Irineópolis
Com memória admirável aos 92 anos, Albina Rudnicki Simm, relembra detalhes pitorescos da história irineopolitana, 
aliás, como ela faz questão de dizer, valoense; Valões foi primeiro nome da cidade quando ainda distrito

Aos 92 anos, Albina Rud-
nicki Simm está cansada. É 
no repouso que a reporta-

gem do CN encontra a simpática 
Dona Bina, como ela prefere ser 
chamada. “Fui no mercado agora e 
já cansei”, revelando que o peso da 
idade é cruel, embora seus muito 
bem vividos 92 anos lhe propor-
cionam uma admirável carga de 
conhecimento.

Nascida em 1916, quando recém 
haviam cessado os canhões e carabi-
nas do Contestado, Dona Bina viveu 
a infância em Fernandes Pinheiro, 
distrito da cidade paranaense de 
Irati. Aos nove anos veio para Valões 
– primeiro nome de Irineópolis, 
então distrito de Porto União.

“Eu gosto muito mais de Valões 
do que Irineópolis”, diz logo de 
cara. Valões era uma referência a 
família Valois (se pronuncia Valoá), 
pioneira da localidade. Irineópolis 
é homenagem ao ex-governador 
Irineu Bornhausen, que segundo 
Dona Bina muito bem lembra, 
nunca colocou os pés na cidade. 
Ano passado havia a previsão de 
um plebiscito, que segue embar-
gado, para decidir se o município 
deve voltar a se chamar Valões. A 
discussão vem de anos e Dona Bina 
é uma das defensoras da mudança. 
“Quando era Valões tinha muito 
mais coisas aqui, e agora, veja, não 
tem nada”, reclama.

Dona Bina se refere às muitas 
serrarias e casas de comércio que 
movimentavam a economia do 
distrito.

CINEMA MUDO
O pai de Dona Bina era po-

lonês de nascimento. As dificul-
dades do início do século 20 e 
as promessas do Novo Mundo 
o atraíram ainda criança para o 
Brasil. Em busca de trabalho, 
começou sua carreira na serraria 
de Fernandes Pinheiro, em Bitu-
runa. Mais tarde, já morando em 
Valões, montou sua própria ser-
raria em sociedade.

A sociedade, no entanto, não 
deu certo, e Francisco Rudnicki 
acabou investindo em uma casa de 
comércio e no primeiro cinema do 
distrito. “Era cinema mudo ainda, 
um pianista acompanhava ao vivo 
as sessões”, recorda.

Dona Bina relembra com 
saudades os grandes clássicos do 
cinema que a emocionaram. Na 
tela do cinema do pai, assistiu 
romances chorosos como ...E o 
Vento Levou e O Morro dos Ventos 
Uivantes.

O espaço ocupado pelo ci-
nema era multiuso. Nas tardes de 
domingo, virava salão de bailes, 
com músicos contratados por seu 
pai. Ali também funcionava um 
clube de senhoras e de alemães.

O movimentado clube virou 
cinzas, no entanto, depois de um 
implacável incêndio.

Triste, mas não desanimado, 
Francisco passou a investir em 
moinhos de trigo, centeio e fubá.

Até que um belo dia acordou de-
cidido a jogar tudo para o alto e curtir 
a vida. “Largou tudo nas mãos dos 
filhos e foi passar uma temporada na 
Polônia”, conta Dona Bina.

No final da vida, Francisco era 

dono de um bom pedaço de terras 
do centro da cidade.

VIDA INTERIORANA
Em Valões, Dona Bina es-

tudou em uma escola mista no 
primário. Lembra que sua profes-
sora era Luci Quinzel. Uma outra 
escola semelhante funcionava no 
distrito. As aulas eram ministradas 
por Tereza de Oliveira.

Anos mais tarde, recorda 
Dona Bina, surgiu o primeiro colé-
gio, ainda de madeira, do distrito.

A época de fartura de em-

pregos, a que Dona Bina se refere 
no início da matéria, pode ser com-
provada quando ela lista as tantas 
serrarias da época – Felix Strauber, 
Antonio Ditini, Junqueira Melo, 
Agenor de Paula Bueno, Fran-
cisco Zen, sem contar a fábrica de 
linho de Felipe Bach, a fábrica de 
artefatos Nó de Pinho, de Afonso 
Zon, a fábrica de vinagre e gasosa 
(refrigerante) de Geraldo Young e 
a laminadora de Jonas Bonato.

Dona Bina lembra da forte 
colonização turca na cidade, em-
bora o historiador Fernando To-

karski, também nascido no distrito, 
alerte para o fato de que a maioria 
dos colonizadores, assim como 
o pai de Dona Bina, é de origem 
polonesa ou ucraniana.

NOS TRILHOS DO TREM
A riqueza do passado tem 

trajetórias semelhantes em todo o 
Planalto Norte e tem como veia 
arterial os trilhos da ferrovia que 
cortava a região. Em Irineópolis 
isso não foi diferente. Dona Bina 
lembra que na época em que os 
vapores passavam pela cidade, o 
movimento era intenso. Tanto que 
três hotéis funcionavam na cidade 
– Santa Clara, Brasil e Mickey. Hoje, 
somente um arremedo de escada 
restou de um dos hotéis. Ela fica 
num terreno hoje ocupado por 
uma estância mineral, onde uma 
fonte brotada a mais de 800 metros 
do solo jorra água sulfurosa que, 
segundo reza a crença popular, tem 
propriedades terapêuticas. Dona 
Bina lembra que anos atrás a fonte 
foi descoberta quando um grupo 
de exploradores tentava encontrar 
xisto no subsolo da região.

TEMPOS DIFÍCEIS
Quando ainda distrito, a pre-

cariedade de recursos era enorme 
em Valões. Para se ter uma idéia, 
apenas duas pessoas tinham veí-
culo – o folclórico coronel Domit, 
que há quem diga que comprou o 
título a 66 mil réis e o serralheiro 
Rodolfo Brandes. “Para você ter 
uma idéia uma de minhas filhas 
morreu porque não havia como 
levarmos ela para Porto União”, 
conta. Dona Bina casou em 1936 
e teve seis filhos. Os três homens 
são dentistas. Foi uma das primei-
ras mulheres irineopolitanas a 
trabalhar fora de casa. Trabalhou, 
até se aposentar, no posto de saúde 
do Estado.

Quando perguntada se gostaria 
de chegar aos 100 anos, Dona Bina 
faz cara de quem gosta de viver, 
mas a “canseira”, segundo ela, é 
muita. “Não acho tão ruim, não 
sinto dor, não posso me queixar. Se 
eu não ficar pior que isso, tá bom”, 
diz entre risos.
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Dona Bina ao lado do rádio de mais de 40 anos herdado do pai, Francisco

Fonte de água mineral sulfurosa guarda décadas da história irineopolitana Dona Bina (sexta na segunda fileira) e família em dia de festa
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CANOINHAS -  Edinei 
Lopes de Souza, 31 anos, um dos 
acusados de ter participado do as-
sassinato do ex-vereador de Major 
Vieira, Jair Iarrocheski (PP), em 
abril de 2005, foi condenado a 19 
anos de prisão na noite de quarta-
feira, 13. O julgamento começou 
às 9 horas e se prolongou até às 
20 horas, apenas com uma hora 
de intervalo para almoço.

Lopes foi condenado a 17 
anos de prisão pelo crime de 
homicídio, acrescido de mais dois 
anos pelos crimes de ocultação de 
cadáver e seqüestro.

Ele já cumpriu dois anos da pena 
enquanto aguardava julgamento.

O restante da pena deve cum-
prir na Penitenciária de São José 
dos Pinhais-PR.

A advogada de defesa de 
Lopes, Gisele Reis, prometeu 
recorrer da sentença imposta 
pelo júri.

DEFESA
A defesa de Lopes foi emba-

sada em um testemunho de um 
senhor que dizia ter visto Lopes 
no dia do seqüestro de Iarrocheski, 
em uma igreja, em Curitiba-PR, 
cidade onde morava. “Fiquei 
chocada de o júri ter ignorado o 
fato de ser impossível uma pessoa 
estar em dois lugares ao mesmo 
tempo”, disse à imprensa logo 
após a sentença ter sido lida. Até 
o último momento, a defesa ten-
tou transferir o julgamento para 
Curitiba, considerando que Lopes 
morava na Capital paranaense 
antes do crime, mas não con-
seguiu. O objetivo era obter um 
julgamento longe da região onde o 
crime aconteceu, com um júri que 
não tivesse acompanhado o caso 
na época dos fatos.

Para justificar a vinda de Lopes 
a Canoinhas, a defesa alegou que 
ele pretendia abrir um negócio na 
cidade e que teria alugado a casa na 
qual foram encontradas evidências 
de sua participação no crime, para 
iniciar seus negócios na cidade. A 
defesa lembrou ainda que uma ex-
funcionária de Henning, conde-
nado por ser o mandante do crime, 
que teria dito que Edinei teria ido 
procurar o patrão em Major Vieira, 
se apresentando como palestrante, 
jamais foi ouvida em juízo, apenas 
na Delegacia de Polícia.

Defesa promete recorrer da decisão; julgamento durou dez horas

Júri condena acusado a 19 anos de prisão
CASO IARROCHESKI

ACUSAÇÃO
O promotor Alan Boetger 

teve ajuda do advogado José Ál-
varo Machado, contratado pela 
família, durante o julgamento.

Enquanto Boetger usou um 
discurso mais moderado, Machado 
foi enfático na acusação que reuniu 
uma série de evidências. O depósito 
de R$ 9 mil na conta de Gisele 
Gomes Feitosa, companheira de 
Lopes, sem justificativa aparente, 
à época dos fatos, foi a mais con-
tundente. A situação do réu ficou 
ainda mais complicada quando 
em depoimento, Gisele disse que 
este dinheiro foi usado para pagar 
advogados e uma dívida que o casal 
tinha com seu padrasto. Pouco an-
tes, Lopes teria dito que o dinheiro 
foi entregue a um policial como 
pagamento para livrá-lo da cadeia.

Na casa alugada por Hen-
ning, onde Edinei foi preso, foi 
encontrado o estepe do carro 
onde havia vestígios de sangue de 
Iarrocheski. Outro testemunho 
decisivo foi o do jovem Diego 
Fillus, funcionário de Iarrocheski, 
seqüestrado com ele, que reconhe-
ceu a voz de Lopes como sendo 
de um dos seqüestradores.

Machado chegou a mostrar 
fotos da cabeça decepada de Iar-
rocheski, a fim de sensibilizar os 
jurados. “Não há dúvidas que 
Gláucio mandou matar; Não há 
dúvidas que Edinei é um dos exe-

cutores”, concluiu.
Lopes já havia sido conde-

nado por um latrocínio e fez parte 
de uma quadrilha de roubo de 
veículos de Curitiba. 

CONDENAÇÃO DE MANDANTE 
É IRRECORRÍVEL

Lopes é o segundo condenado 
pelo crime. Em 31 de outubro de 
2006 o júri popular condenou o 
também ex-vereador de Major 
Vieira, Gláucio Henning, a 14 anos 
de prisão em regime fechado por co-
autoria da morte de Iarrocheski, e a 
um ano de prisão pelo seqüestro de 
Iarrocheski e de seu empregado.

Henning negou a participação 
no crime durante todo o julga-
mento.

Fatos irrefutáveis como o 

aluguel da casa que abrigou os 
acusados de matar Iarrocheski e 48 
telefonemas de Henning a Lopes, 
dias antes do crime, complicaram 
o ex-vereador.

Na casa de Henning foram 
encontrados documentos rela-
cionados à locação da casa. O 
ex-vereador alega que a esposa de 
Lopes era sua amante, e ele teria 
alugado a casa para ela. Lopes não 
confirma esta versão.

Outros dois acusados do 
crime, Vantuir Ferreira de Araújo e 
Eloi Ferreira de Araújo, irmãos, es-
tão foragidos da Justiça. Eloi nem 
chegou a ser preso enquanto que 
Vatuir fugiu do Presídio Regional 
de Mafra em dezembro passado.

Lopes também chegou a fugir. 
Depois de passar um ano no Pre-
sídio Regional de Mafra, fugiu em 
abril de 2006, mas foi recapturado 
dias depois. 

Suspeitas de outras pessoas envolvidas
Dr. Gustavo Henrique Aracheski, que presidiu o júri, comentou logo 

depois de ler a sentença, as suspeitas de que mais pessoas estariam 
envolvidas no crime. “Enquanto não há denúncia, não podemos expor 
ninguém, seja quem for, a constrangimento público, baseados em 
boatos”, alertou.

Para o advogado de acusação, não há dúvidas. Machado lembrou 
que a situação financeira de Henning à época dos fatos, não era nada 
boa, o que levanta suspeitas de onde ele teria retirado o dinheiro para 
pagar os assassinos.

Como os dois eram políticos, Machado acha natural que a motivação 
vá além da denúncia feita por Iarrocheski a Fundação do Meio Ambiente 
(Fatma) de crimes ambientais cometidos por Henning. “Os dois eram 
vereadores de partidos opostos, Iarrocheski era o único vereador de 
oposição na Câmara, havia feito uma série de denúncias relacionadas 
a políticos, não somente contra o Gláucio”, lembrou o advogado.

> ENTENDA O 
CASO

20 DE OUTUBRO DE 2004
Iarrocheski, que era vizinho de 

Henning na localidade de Lageado 
Liso, denunciou a Fundação do 
Meio Ambiente (Fatma) o vizinho, 
por crime ambiental. 

A Fatma apurou que mais 
de mil metros cúbicos de árvores 
nativas foram derrubadas em uma 
área de aproximadamente 360 
hectares. Henning recebeu multa 
de R$ 500 mil.

3 DE ABRIL DE 2005
Iarrocheski e o empregado 

Diego Fillus são seqüestrados 
por três homens. No mesmo dia, 
um Santana foi localizado sujo de 
sangue. 

6 DE ABRIL DE 2005
A Polícia encontra o corpo de 

Iarrocheski, em um rio na periferia 
de Lapa-PR.

O ex-vereador teve sua gar-
ganta cortada e não apresentava 
nenhum outro ferimento pelo corpo. 

7 DE ABRIL DE 2005
Dois taxistas de Rio Negro 

prestam depoimento a Polícia di-
zendo que no dia 3, por volta das 
12 horas - Diego foi localizado às 
11 horas – levaram três homens, 
um num carro, os outros dois em 
outro, para Canoinhas. Os taxistas 
disseram que eram pessoas falan-
tes e que não reclamaram do preço 
cobrado pelas corridas.

No mesmo dia, a Polícia com-
provou que o veículo Santana 
abandonado pelos seqüestradores, 
foi roubado em Curitiba um dia antes 
do crime.

Baseados em descrições feitas 
pelos taxistas, a Polícia elaborou 
retratos falados dos três suspeitos.

12 DE ABRIL DE 2005
Edinei Lopes de Souza é preso 

em uma casa no bairro Cristo Rei, 
em Canoinhas. Dentro da casa 
são encontrados R$ 10 mil em 
dinheiro e documentos do veículo 
Santana, roubado em Curitiba, que 
supostamente teria sido utilizado 
no seqüestro. Na casa de Henning 
é encontrado o contrato de locação 
da casa.

Tanto Henning, quanto Lopes, 
se negam a prestar depoimento aos 
policiais, dizendo que só falariam 
em juízo.

No entanto, Diego reconhece 
a voz de Edinei como sendo de um 
dos seqüestradores.

31 DE OUTUBRO DE 2006
Henning é condenado a 14 

anos de prisão por co-autoria do 
crime.

13 DE FEVEREIRO DE 2008
Edinei Lopes é condenado a 19 

anos de prisão pelo crime.

Edinei Lopes chegou ao Fórum algemado e com colete a prova de balas

Iarrocheski foi vereador em Major Vieira

B
et

o 
Pa

ss
os

A
rq

ui
vo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 15  DE FEVEREIRO DE 200814 VARIEDADESGERAL

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621-5600 – CEP 89.460-000, 
Canoinhas-SC – E-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – DEMARCAÇÃO E DIVISÃO – COM PRAZO 
DE 30 DIAS
Demarcação n° 015.05.003160-5
Autor: José Tischler e outro 
Réu: Silvestre Sempkóvski e outros

Citando (a/s): Paulina Kógi Sempkóvski, localidade de Lagoa do Sul 
– CEP 89.468-000, Fone (047), Bela Vista do Toldo - SC, Casada, 
brasileiro (a), Lavrador, pai Alexandre Kógi, mãe Ana Hanchuka. 
Descrição do(s) Bem(ns): Descrição completa do bem selecionado 
<<Nenhuma informação disponível>>.
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atu-
almente em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste 
Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem como 
CITADA(S) para responder(em) à ação, querendo, em 10 dias, conta-
dos do transcurso do prazo desse edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo 
contestada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como 
verdadeiros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (Art. 285, 
c/c art. 319 do CPC). E para que chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado 
no local de costume e publicado 1 vez(es) com intervalo de 0 dias na 
forma da lei.
Canoinhas (SC), 17 de dezembro de 2007.

Em Canoinhas a Uninter disponibiliza atualmente os seguintes cursos:

Rua Getúlio Vargas, 840, no centro  (ao lado da Eletro Band). 
Fone 47-3627-2486 ou 0800-702 0500     www.grupouninter.com.br

PÓS GRADUAÇÃO - NA ÁREA EDUCACIONAL
Gestão do Trabalho Pedagógico  1 ano
Educação Especial e Educação Inclusiva  1 ano
Ed. Infantil e Séries Iniciais do Ens. Fund.  1 ano
Psicopedagogia  1,6 ano

METODOLOGIAS
Artes  1, 2 ano
Ensino na Educação Superior  1 ano
História e Geografia  1 ano
Biologia e Química  1 ano
Língua Portuguesa e Língua Estrangeira  1 ano
Matemática e Física  1 ano

PÓS-GRADUAÇÕES - NA ÁREA EMPRESARIAL
Contabilidade Pública e Responsabilidade Fiscal  1 ano
Gestão de instituição de ensino  1 ano
Recursos Humanos                                                                 1 ano
Comércio Internacional   1 ano
MBA – em Planejamento e Gestão Estratégica          1,6 anos

UNINTER - Faculdade Internacional de Curitiba 
       Inscrições  até o dia 22/02/08 para Pós-Graduação e MBA em todo Brasil

CANOINHAS

Em 2007, os cursos de ensino a distância em todo o Brasil tiveram um crescimento de 91% em relação ao ano anterior. Nesse mesmo período, a UNINTER teve um crescimento de 101% pela procura em 
seus cursos, principalmente pelo pioneirismo na modalidade a distância e por ser a primeira instituição a oferecer cursos de  pós-graduação e cursos superiores de tecnologia EaD reconhecida pelo MEC.

ÚLTIMAS VAGAS

PÓS-GRADUAÇÃO: VOCÊ PRECISA, 
O MERCADO QUER 

Recentemente, foi divulgada uma pesquisa que 
constatou que os profissionais que têm mestrado, 
doutorado, especialização ou MBA recebem salários 
maiores e têm mais facilidade de colocação no mer-
cado de trabalho. 

É claro que um diploma de pós-graduação não 
é garantia do emprego dos sonhos, afinal, ele deve 
ser agregado ao talento, ao esforço e ao profissiona-
lismo, itens de grande relevância durante a ascensão 
profissional.

Hoje, estar desatualizado ou defasado, é certeza 
de estar perdendo pontos no mercado, independente 
da bagagem que o profissional tenha.

Dentro desta visão de futuro, uma pós-graduação 
é um investimento com retorno garantido, principal-
mente se a pessoa atentar para questões primordiais 
como qualidade da instituição de ensino, grade cur-

ricular e corpo docente. São estes pontos que irão 
fazer com que o profissional que está retornando aos 
bancos da universidade tenha segurança no que está 
aprendendo.

Além do ganho em conteúdo, o pós-graduando 
ainda tem outro lucro: o aumento de sua rede de rela-
cionamentos o que é muito útil. Quem já fez, garante: 
desde o primeiro ano da especialização já dá para 
sentir os ganhos em produtividade.

CREDEnCIAMEntO E 
AUtORIzAÇÃO DO MEC

A educação a distância é autorizada pelo Minis-
tério da Educação - MEC. Primeiramente, são cre-
denciadas instituições, habilitando-as para o trabalho 
com a metodologia do ensino a distância e, depois, 
são autorizados os cursos a serem ministrados. O 
certificado que o aluno recebe tem validade em todo 
o território nacional.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2ª Vara
R: Vidal Ramos, 650. h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 3621-5600 – CEP 89.460-
000, Canoinhas-SC
E-mail: cnivar2@tj.sc.gov.br
Juíza Substituta: Luciana Santos da Silva
Escrivão Designado: Paulo Cesar Davet

EDITAL DE CITAÇÃO – RITO ORDINÁRIO – COM PRAZO DE 30 DIAS
Execução Por Quantia Certa Contra Devedor Solvente nº 015.07.000658.4
Exeqüente: Trook Ind. e Conf. de Roupas Ltda
Executado: Ladin Comércio de Artigo do Vestuário Ltda

Citando(a)(s): Ladin Comércio de Artigo do Vestuário Ltda, Rua Felipe Schi-
midt, 325/327, Centro – CEP 89.460-000, Fone (047), Canoinhas-SC.
Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente 
em local incerto ou não sabido, fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Di-
reito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) para 
responder(em) à ação, querendo, em 15 dias, contados do transcurso do 
prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no prazo 
marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos articulados pelo 
autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao 
conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o 
qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), com intervalo 
de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 04 de dezembro de 2007.

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650. h.p: www.tj.sc.gov.br – F:(47) 3621-
5600 – CEP 89.460-000, Canoinhas-SC - e-mail: cnivar1@
tj.sc.gov.br
Cargo do Juiz do Processo: Juiz de Direito
Nome do Juiz do Processo no 1º Grau: Dr. André Alexandre 
Happke
Escrivão Designado: Fernando Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – CONFINANTES 
– COM PRAZO DE 30 DIAS
Usucapião nº 015.06.000330-2
Autor: Jordão Filásio Kachimarek

Citando(a)(s): Fazenda Rio Claro (através de seus repre-
sentantes legais). Serra do Lucindo – CEP 89.480-000, Bela 
Vista do Toldo-SC.
Descrição do(s) Bem(ns): Imóvel Rural situado na localidade 
Serra do Lucindo, Município de Bela Vista do Toldo-SC, 
com área de 1.392.542,00 m² equivalente a 57 alqueires 
e 21 litros, com as seguintes características – Confronta-
ções: Ao Norte, com terras da Família Lisboa, na extensão 

de 535,00 metros e com a Estrada Municipal, em 160,00 
metros; ao Sul, com terras de Juraci Allievi, na extensão de 
895,00 metros; a Oeste, com terras da Família Bravaski, na 
extensão de 1.950,00 metros e ao Leste com a Fazenda 
Rio Claro, na extensão de 666,00 metros, com terras de 
Ludovico e Martin Sdroeski, em 935,00 metros e com ter-
ras da Família Lisboa, em 335,00 metros. Prazo Fixado 
para a Resposta: 10 dias. Por intermédio do presente, a(s) 
pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em local incerto 
ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) 
for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que, 
fica(m) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam 
os autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) 
para responder(em) à ação, querendo, no lapso de tempo 
supra mencionado, contado do transcurso do prazo deste 
edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação no 
prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros 
os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, 
c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao conhecimento 
de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o 
qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 19 de dezembro de 2007.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA 

PARA O BIÊNIO 2008-2010
O Presidente da Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de 

Irineópolis, LOURIVAL FEDALTO JUNIOR, no uso de suas atribuições, 
convoca os associados, para Assembléia Geral Extraordinária no dia 27 de 
Fevereiro próximo, ás 19:30 horas, no Clube Valões, para a ELEIÇÃO DA 
NOVA DIRETORIA PARA O BIÊNIO 2008-2010.

Sendo a primeira chamada ás 19:30 horas, segunda  chamada ás 
19:45 horas e a terceira chamada ás 20:00 horas com qualquer número de 
participantes.

Os candidatos aos cargos da Diretoria deverão registrar seus nomes até 
o dia 16 de Fevereiro próximo na Secretaria da Associação Comercial.

Irineópolis, 07 de Janeiro de 2008.

LOURIVAL FEDALTO JUNIOR
PRESIDENTE.

Associação Comercial, Industrial e Agro-
pecuária de Irineópolis- SC

Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Irineópolis - SC

Avenida 22 de Julho nº 111 – Centro 
– Fone: (047) 3625-1115/1100

CEP: 89440-000 - IRINEÓPOLIS – SC 
e-mail: cdl_ipolis@yahoo.com.br

Porta abre e avó e 
neta caem para fora 
de caminhão

Na tarde de quinta-feira, 7, o 
Corpo de Bombeiros de Três Barras 
atendeu um acidente no trevo do km 
17 da BR-280, envolvendo um cami-
nhão Volkswagen 7110 Baú, placas 
de Guaramirim, conduzido por Paulo 
Silva Nascimento, 34 anos.

Enquanto Nascimento fazia o 
contorno do trevo, a porta do lado do 
carona abriu, arremessando para fora 
Ivone Isclati,  55 anos, e sua neta de 
dois anos. O Corpo de Bombeiros de 
Três Barras esteve no local e consta-
tou que Ivone apresentava suspeita 
de fratura no fêmur, corte no supercílio 
esquerdo, hematoma na região da 
cabeça e escoriações nas pernas e 
braço. Já a criança apresentava esco-
riações no rosto e braço esquerdo.

Avó e neta foram conduzidas 
ao Pronto Atendimento Municipal 
de Três Barras e no momento pas-
sam bem.

ACIDENTE
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Quadrilha de furtadores de 
Joinville é presa em Canoinhas
Eles teriam furtado um veículo Chevette; ação foi frustrada 
pela PM de Canoinhas

Foragido da Justiça é preso 
no Menino Deus

CANOINHAS - O Pelotão de Polícia Tática (PPT) de Canoinhas prendeu 
na tarde de domingo, 10, Nelci Dias Prestes Ribeiro, conhecido pelo apelido 
de Neguinho. Ele estava foragido da Justiça.

Nelci cumpria pena no Presídio de Chapecó no oeste catarinense, de 
onde fugiu há algumas semanas.

Desde a noite de sexta-feira, 8, a Polícia vinha tentando capturar Nelci, 
mas, somente no domingo, depois de ter recebido denuncia anônima, o PPT 
conseguiu prendê-lo, em uma casa, na rua Alfredo Paul, no Conjunto Habita-
cional Menino Deus, no bairro Campo d’Água Verde.

Nelci coleciona uma extensa lista de contravenções. Ele tem pelo menos 
quatro condenações judiciais por prática de furtos, roubos e até um homicídio.
Um dos alvos preferidos de Nelci eram motocicletas.

Ele disse a Polícia que veio ver os pais e no mesmo dia em que foi preso, 
retornaria a Porto Alegre-RS, onde estava morando. Ele ficará a disposição da 
Justiça no Presídio Regional de Mafra. Somadas as condenações na Justiça, 
Nelci tem 29 anos de prisão a cumprir.

Assaltantes invadem casa 
em Major Vieira

MAJOR VIEIRA – A Polícia Civil de Major Vieira investiga um roubo ocor-
rido na noite de quinta-feira, 7. Três homens encapuzados e armados com 
facas e armas de fogo, renderam uma família e levaram uma quantia não 
revelada em dinheiro que, segundo a Polícia, é pequena.

A Polícia trabalha com pelo menos uma suspeita. A família assaltada tem 
parentesco com Helio Malachovski, assassinado com golpes de banqueta na 
cabeça em outubro passado. Como a autoria do assassinato de Hélio ainda 
não foi esclarecida, suspeita-se que seu assassino tenha ligação com o as-
salto de quinta-feira.

Mulher cai no golpe do achadinho
CANOINHAS - A Polícia Militar de Canoinhas foi chamada na manhã de 

terça-feira, 12, por volta do meio-dia, para atender uma senhora, que revelou 
aos policiais que sua bolsa havia sido levada por três homens.

O fato aconteceu na esquina da rua 12 de setembro com a Barão do Rio 
Branco no centro de Canoinhas. A mulher de 43 anos, foi identificada apenas 
pelo primeiro nome, Maria. Ela reside no bairro Alto do Mussi, em Três Barras. 
Maria relatou que os homens deixaram cair perto dela um maço de dinheiro 
e a convenceram de que havia caído de sua bolsa. Depois a levaram para 
uma rua menos movimentada. Quando ela percebeu, estava de posse de um 
maço de papéis embrulhado por uma única cédula de dinheiro. Já a bolsa 
levada pelos marginais continha R$ 4 mil em espécie.

Segundo Maria, dois dos homens eram obesos e trajavam camisa cinza 
e calça jeans e o terceiro era magro, usava calça jeans e camisa listrada.

A Polícia Militar, além de atender a ocorrência, fez várias buscas nas 
redondezas, mas não conseguiu localizar os golpistas. A mulher foi orientada 
a comparecer na Delegacia para fazer o boletim de ocorrência. Esse é o 
primeiro golpe do achadinho aplicado no centro de Canoinhas este ano. Em 
2007, oito pessoas foram vítimas do golpe na cidade.

Pai ataca filho com enxada
Na noite de quarta-feira, 13, no bairro São Cristóvão, em Três Barras, o 

pai de um rapaz de 23 anos o atacou durante uma briga com uma enxada e 
desferiu dois golpes em sua cabeça e braços. O Corpo de Bombeiros de Três 
Barras foi chamado e conduziu o rapaz até o Pronto Atendimento de Três Bar-
ras. Os golpes provocaram um corte de aproximadamente cinco centímetros 
na cabeça e um ferimento na região do braço direito.

O rapaz foi liberado na madrugada de ontem e voltou para casa.

CANOINHAS - Na noite de 
quinta-feira, 7, a Polícia Militar foi 
informada do furto de um veículo 
Chevette, placa de Canoinhas.

O carro pertencente a Jair 
Kogi foi levado de sua garagem, 
que fica em frente ao Hospi-
tal Santa Cruz. A guarnição do 
centro da Polícia Militar foi ao 
posto Eldorado, às margens da 
BR-280, para verificar se o veí-
culo não havia sido abastecido, já 
que conforme Kogi informou, o 
carro estava com pouca gasolina. 
Um frentista do posto confirmou 
que um veículo com as caracte-
rísticas do furtado havia passado 
pelo posto há poucos minutos. A 
partir daí, os policiais foram até o 
trevo de acesso da BR-280 para a 
BR-116, onde encontraram o Che-
vette e mais um veículo suspeito 
que prestava apoio a quadrilha, 
que acabou presa em flagrante. 
A operação contou com apoio da 
Polícia Militar de Mafra.

Acidente no centro mata 
rapaz de 21 anos
Cruzamento onde o acidente ocorreu é 
um dos mais movimentados da cidade

CANOINHAS – Dois anos depois do bar-
man Régis Lara ter morrido em um acidente de 
trânsito no cruzamento entre as ruas Francisco de 
Paula Pereira e Getúlio Vargas, mais um acidente 
tira uma vida no mesmo cruzamento.

Na madrugada de sábado, 9, o motoboy 
Herbert Henrique Kérne, 21 anos, morreu depois 
de ter batido sua motocicleta Honda, placa de 
Canoinhas, contra uma Parati, placas de Cano-
inhas, conduzida por Osmarildo Antonio Batista, 
também de 21 anos.

Quando o Corpo de Bombeiros de Canoinhas 
e a Polícia Militar chegaram no local, Herbert já 
estava morto.  

Ele sofreu politraumatismo, com fratura nas 
pernas, coluna cervical, fêmur e muitos ferimentos 
no rosto. Sua morte foi instantânea.  

Osmarildo também ficou bastante ferido, 
mas passa bem. 

De acordo com informações da Polícia 
Militar, no momento do acidente ele não estava 
com Carteira Nacional de Habilitação. Teste 
do bafômetro feito no rapaz atestou que ele 
estava embriagado. Pelos vestígios do acidente 
e marcas de freio na pista, há suspeita de que o 
veículo Parati estava em alta velocidade, o que 
será confirmado ou não por uma perícia a ser 
feita no veículo.

Três integrantes da quadrilha, 
de acordo com a PM, são de Jo-
inville.

Foram presos Carlos Gonçalves 
de Paula, 32 anos, Ederson Debatin, 
23 anos, André Mariatti, 23 anos, e 
um menor com 17 anos.

Carlos, que conduzia o Gol, 
é morador de Timbó Grande, e já 
cumpriu pena em Mafra por furto 
e assalto.

A Polícia recuperou o Che-

vette, que segundo a quadrilha 
confessou, teria o seu motor trans-
ferido para um outro veículo.

Os detidos usaram um veí-
culo Gol, placas de Joinville, para 
chegar a Canoinhas.

Os quatro detidos foram en-
caminhados ao Presídio Regional 
de Mafra logo após o flagrante.

O proprietário do Chevette 
recuperou o veículo na madrugada 
de sexta-feira, 8.

Denúncia de exploração sexual em TB
TRÊS BARRAS - A Polícia Mi-

litar de Canoinhas em apoio à Polícia 
de Três Barras averiguou na noite 
de quinta-feira, 7, uma denúncia de 
exploração sexual infanto-juvenil. 

Segundo o denunciante, na 
casa de uma mulher identificada 
somente como Solange, na rua 
Firmina de Paula e Silva, havia 
três menores de idade que estavam 
sendo exploradas sexualmente.

Ao chegar no local, policiais 
militares, acompanhados de assis-
tentes sociais do Conselho Tutelar 
de Canoinhas,  encontraram as três 
menores, acompanhadas de seis 
homens – entre eles, três menores 
de idade. Solange foi detida por ter 
permitido que sua casa fosse utilizada 
para que os menores ingerissem be-
bida alcoólica. Um dos homens tam-
bém responderá a processo por ter 

comprado a bebida que os menores 
estavam consumindo, de acordo com 
o comissário da Polícia Civil de Três 
Barras, Luis Rosa Peres, que ouviu 
todos os envolvidos. Nenhum deles 
chegou a ser preso. Todos respon-
derão as acusações em liberdade.

As assistentes sociais recolheram 
as menores com 14, 15 e 16 anos, no 
ato. Elas foram encaminhadas a suas 
respectivas famílias, todas moradoras 
do bairro Cristo Rei, em Canoinhas. 
Nos próximos dias a Justiça deve definir 
se s famílias têm ou não condições de 
permanecerem com as meninas.

A Polícia apurou que Solange 
está desempregada e que tem duas 
filhas menores de idade. A Polícia 
investiga ainda a denúncia de que 
as crianças passariam fome e pre-
senciavam cenas promíscuas que 
teriam ocorrido na casa.

Homem morre uma semana 
depois de sofrer acidente

CANOINHAS - Valdecir Ferreira dos Santos, de 
31 anos, faleceu na noite de sexta-feira, 8, depois de 
uma semana internado em estado grave.

Na manhã do dia 2 de fevereiro, no cruzamento 
entre as ruas Walmor Ivo Galloti e Gustavo Brandes, 
no bairro Jardim Esperança, ele se envolveu em 
um acidente de trânsito. Valdecir conduzia uma 
motocicleta CG 150, placa de Canoinhas, quando 
acabou batendo frontalmente com uma GM D10, 
conduzida por Adriano Joel Rocha, que não sofreu 
ferimentos.

Valdecir foi arremessado para uma vala ao lado 
da rua. Quando homens do Corpo de Bombeiros 
chegaram ao local, ele estava inconsciente e apre-
sentando traumatismo craniano. Na garupa da moto 
estava sua esposa, Edinéia Ferreira dos Santos, de 
30 anos, que também estava caída na vala, confusa, 
com fratura na clavícula e corte na articulação do 
tornozelo esquerdo. 

Os dois ocupantes da motocicleta foram con-
duzidos ao Pronto Atendimento Municipal e de lá, 
Valdecir foi levado para o Hospital Maicé, de Caçador, 
de onde retornou no início da semana passada. Já 
Edinéia foi internada na Unidade de Terapia Intensiva 
do Hospital Santa Cruz. 

O corpo de Valdecir foi velado durante o 
sábado, 9, na capela da Igreja Perpétuo Socorro 
e sepultado no mesmo dia. Edinéia permanece 
internada no Hospital Santa Cruz, mas não corre 
risco de morte. No sábado, ela recebeu alta por 
algumas horas para acompanhar o velório do 
marido.

Quadrilha foi presa em flagrante no trevo de acesso a BR-280, em Mafra
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Torneio Início
Campeonato de Veteranos

O campeonato de veteranos é uma constante rei-
vindicação dos ex-jogadores que passaram pelos vários 
clubes da cidade, naqueles tempos que assistíamos 
grandes pelejas, rivalidades entre Canoinhas e Mafra ou 
com Porto União e Três Barras. Os pegas com os times 
da casa, Botafogo, Santa Cruz, Canoinhas, Três Barras, 
Iguaçu de Irineópolis.

 Pois bem, para dar via a esse pedido, ontem, na 
sede da Liga Esportiva Canoinhense, foi realizada a 
reunião que definiu a competição neste ano. Na próxima 
semana traremos o que ficou definido, quantas equipes 
fizeram inscrições, os campos onde serão realizados os 
jogos e demais detalhes. 

Futsal
Conforme estamos sabendo, a equipe de Futsal de 

Canoinhas foi convidada
Pela Confederação de Futsal de Santa Catarina, 

para disputar a Série A da categoria. Mas para isso é ne-
cessário definir a quadra, remontar o time com contrata-
ções de atletas e o que é mais importante, a parceria da 
prefeitura e empresários. Quanto a definição da quadra, 
a ADC Rigesa está dentro dos padrões exigidos.

Essa participação seria o grande passo para alavancar 
o nosso futsal. Tomara que não seja apenas um sonho.

Guga é outro
Gustavo Kuerten, o Guga é outro atleta brasileiro que 

há tempos vem sofrendo com problemas de contusões. 
Vai deixar as quadras onde brilhou tantas vezes para 
a nossa alegria. Na primeira despedida, no Aberto do 
Brasil, nas entrevistas, uma das frases que mais fundiu 
na memória dos brasileiros foi: “Não é que eu não queira 
mais jogar. É que realmente não consigo”.  

Ronaldo e seus joelhos
Desta  vez 

foi o joelho es-
querdo que tirou 
Ronaldo do jogo 
Milan 1 x 1 Livor-
no, pelo Campe-
onato Italiano, na 
quarta-feira, 13. 
Ronaldo pouco 
tocou na bola, ao 
saltar para fazer 
um cabeceio, o 
atacante caiu chorando de dor, foi levado direto ao Hos-
pital Galeazzi, em Milão. Os médicos que o atenderam 
suspeitam de ruptura dos ligamentos.

Para esse jogo o atacante estava praticamente 
afastado, porém, desfalcado o Milan dos craques Kaká 
e Alexandre Pato, o técnico Carlo Ancelotti utilizaria 
Ronaldo. É muita falta de sorte.                                      

O Brasil é o segundo
No ranking da Fifa, a Seleção Brasileira com 1.502 

pontos, ocupa o 2º lugar atrás da Argentina que acumula 
1.518 pontos. As demais seleções: 3º Itália, com 1.484; 
4º Espanha, 1.352; 5º Alemanha, 1.281; 6º República 
Tcheca, 1.244; 7º França, 1.223; 8º Portugal, 1.191; 9º 
Holanda, 1.179 e em 10º Grécia, com 1.142 pontos.

Pelo futebol (medíocre) que os times brasileiros 
estão jogando nos diversos certames nacionais, vai de-
morar um longo tempo para a Seleção Brasileira chegar 
ao topo da lista. Assistiram o jogo, no Peru, Flamengo 0 
x 0 Coronel Bolognési?

Tchau

No domingo, 10, foi realizado o Torneio Início do Campeonato do Inte-
rior, que faz parte do programa Domingo da Cidadania, Esporte e Lazer no 
Campo. Todos os jogos foram disputados no estádio Ditão, deles participando 
treze equipes.

O cerimonial de abertura constou do perfilamento das equipes frente 
as Bandeiras do Brasil, de Santa Catarina e de Canoinhas, com a presença 
do prefeito Leoberto Weinert acompanhado de sua esposa, primeira dama 
Regina Weinert, Hilário Batista Leite representando o deputado Aguiar, Argos 
José Burgardt, secretário da Agricultura Donato João Noernberg e esposa, 
José Carvalho Júnior, Juventino Santos Sobrinho, Pedro Ferreira e Edson 
Luiz de Souza. Ato contínuo a Banda Novos Talentos em brilhante sonoridade 
executou os Hinos do Brasil e de Canoinhas diante das Bandeiras do Brasil, 
de Santa Catarina e de Canoinhas. O prefeito Leoberto fez um inflamado 
discurso dizendo da importância dessas promoções com engajamento da 
população. O secretário Donato e o diretor da F.M.E., José Carvalho Júnior, 
corroboraram a fala do prefeito.

O atleta Paulo Eduardo Kutcaz, da equipe Matonense, conduziu a 
tocha para acender a Pira Olímpica. Estavam presentes também a Rainha 
e Princesas da Agrofest 2008.

     

EquipEs participantEs (14) 
E os rEsultados:

Flamenguinho 0 x 3 Lagoa

Grêmio Entre Rios 0 x 4 São Lourenço

Primavera 1 x 0 Barcelona

Universo 1 x 0 Pinheiros

União São João 2 x 3 Pinheirinho

Nova Era 2 x 2 Souza & Souza. 
Nos pênaltis deu Souza e Souza, 6 a 5

Havaí 1 x 0 Lagoa

São Lourenço 0 x 0 Primavera. 
Nos pênaltis 3 a 2 para São Lourenço

Matonense 2 x 0 Universo

Pinheirinho 1 x 1 Souza & Souza. 
Nos pênaltis 2 a 1 para Souza & Souza

Havaí 0 x 3 São Lourenço

Universo 2 x 0 Pinheirinho

São Lourenço 2 x 0 Universo

Pelo futebol que apresentou em todos os jogos, o São Lourenço mereceu 
sair campeão do Torneio Início. De um futebol bonito e bem organizado, tem 
bons jogadores, um time coeso e disciplinado tecnicamente. Tem cacife para 
levar o troféu e medalhas desse campeonato, é só não entrar em campo 
de salto alto. Parabéns, vocês mereceram o belo troféu e as medalhas de 
campeões.

Esse torneio início foi uma festa do nosso futebol interiorano. Na próxima 
semana divulgaremos a tabela desse campeonato.

Irineópolis Futsal (2ª Parte) - Copa Malwee - Livre
Na Copa Malwee Livre, a equipe principal de 

Irineópolis venceu a fase regional na cidade de União da 
Vitória com o título e a classificação assegurada para a 
segunda fase no Estadual em Anitápolis-SC. Vencendo 
Caçador, Rebouças-PR e Marchetti.

Já no Estadual a sorte não acompanhou a equipe, na 
fase de grupo passou em terceiro lugar, mas na fase elimi-
natória ficou jogando com a forte equipe de Florianópolis, 
(Supersul vice-campeã em 2005), pelo placar de 2x1 em 
que teve totais condições de vencer a partida.

Participaram nesta fase as equipes Imbituba, Flori-
anópolis, Chapecó, São Francisco do Sul, Pinheiro Preto, 
Anitápolis, Itaiópolis, Paulo Lopes, São Jose,  Jupiá, 
Pomerode, Itajaí e Galvão.

 
 

Foto 3

Equipe composta por Rodrigo, Mauricio, Juliano, Paulo, 
Crestani, Rodrigo, Alvino, Geovane, Clavio, em Anitapolis

Classificando-se na fase microrregional na cidade de 
Porto União na terceira colocação, atrás somente das equipes 
profissional de São Bento do Sul e Canoinhas. Participaram da 
competição as equipes de Porto União, Irineópolis, Canoinhas, 
Monte Castelo, Papanduva e São Bento do Sul.

Já na cidade de Pomerode onde ocorreu a fase 
regional dos Jogos Abertos de Santa Catarina, a equipe 
sabia da dificuldade que teria, mas valeu a pena pela ex-
periência de se jogar com profissionais e com as melhores 
equipes do Estado. A chave da equipe foi composta por 
Canoinhas, Timbó, Brusque.

Ginásio Lauro Muller. Equipe: Jani, Mauricio, Alvino, 
Crestani, Erick, Julio, Zainn, Juliano, Chitão, Paulo, 
Geovane, Rodrigo Borba e Marcelo
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Hospital Santa Cruz recebe 
R$ 100 mil em materiais
Prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) manifestou 
disposição em assumir conta 
de luz do HSC

CANOINHAS – O Governo do Estado, 
por meio de emenda do deputado estadual An-
tonio Aguiar (PMDB) entregou na sexta-feira, 
8, R$ 100 mil em material de consumo para o 
Hospital Santa Cruz. Além de medicamentos (R$ 
44,8 mil), foram entregues materiais hospitalares 
(R$ 39,6 mil), materiais para raio-X (R$ 4,9 mil) 
e material de higiene e limpeza (R$ 11,2 mil).

A verba foi conseguida por meio da Associa-
ção Comunitária Saúde de Canoinhas, presidida 
por Elpídio Pedro Fabris.

Em sua fala, Elpídio frisou a importância da 
parceria entre setor público e privado, e destacou 
o empenho de Aguiar na busca pelos recursos.

Aguiar, por sua vez, elogiou a preocupa-
ção que o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) 
demonstra com o HSC e enfatizou as palavras 
de Fabris sobre a importância das parcerias. 
“Todos nós precisamos ou precisaremos do 
Hospital um dia, por isso todos tem de ajudar”, 
disse Aguiar.

Agenor Cristófoli, presidente do Conselho 
da Comunidade que auxilia na administração do 
HSC agradeceu ao empenho político para que a 

verba fosse liberada, frisando a participação da 
Associação no processo. Segundo Cristófoli, os 
materiais entregues sustentam o HSC por cerca 
de dois meses.

CONTA DE LUZ
Na mesma oportunidade, o prefeito 

Weinert entregou um cheque de R$ 30 mil a 
Cristófoli, recurso próprio da prefeitura. Ele 
ainda anunciou que a prefeitura está disposta a 
pagar a conta de energia elétrica do HSC, desde 
que a Câmara de Vereadores aprove um projeto 
de lei que ele já teria elaborado e que não haja 
impedimento legal para tanto.

CANOINHAS - Na segunda-
feira, 11, Marli Hoppe, representante 
da empresa Fuck Automóveis de 
Canoinhas, fez a entrega de um 
veículo Palio 1.4 Flex, quatro portas, 
ao prefeito Leoberto Weinert (PMDB) 
e ao secretário de administração, Ar-
gos Burgardt. O veículo foi adquirido 
por meio de pregão eletrônico, no 
valor de R$ 29,9 mil, com recursos 
da prefeitura. O automóvel foi desti-
nado a prestar serviços à Secretaria 
de Educação.

Para os próximos dias a prefei-
tura irá receber mais um veículo que 
também será destinado à Secretaria 
de Educação.

Este ano já foram adquiridos 
três veículos novos para a frota do 
município.  

EDUCAÇÃO

Prefeitura adquire 
veículo para a 
Educação

Parceria frisada por todos: Cristófoli (em primeiro plano), Aguiar, Weinert e Fabris
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Síndrome de Rett

GERAL

Melhor cavalo brasileiro 
nasceu em Três Barras

Atendimento médico nos postos suspenso

 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Esgoto
Respeito pelo meio ambiente

Há estranhos expe-
rimentos da natureza; a 
síndrome de Rett é um 
deles. A doença se instala 
ao redor de um ano de 
idade, mas não é herdada 
geneticamente; surge como 
conseqüência de um defeito 
descrito por Huda Zoghbi 
em 1999: uma mutação no 
gene MECP2, localizado no 
cromossomo X. Como os 
meninos têm apenas uma 
cópia de X (que forma par 
com Y), desenvolvem uma 
doença grave que evolui 
com dificuldade respiratória. 
Poucos sobrevivem um ano 
ou dois.

Já as meninas podem 
viver até 60 ou 70 anos. São 
mais protegidas, pelo fato de possuir dois cromossomos X: se o gene 
MECP2 sofrer mutação num deles, a cópia normal presente no outro 
contrabalançará em parte o desequilíbrio causado.

Elas apresentam desenvolvimento neuromotor e se comportam 
como as outras crianças até a idade de um ano. Ao redor do primeiro 
aniversário, os pais percebem que a filha regride: não pronuncia palavras 
já conhecidas, torna-se introspectiva, desinteressada e perde a habilidade 
de executar certos movimentos.

Daí em diante, elas se tornam ansiosas, irritadiças e passam a exibir 
movimentos estereotipados com as mãos. Embora mais tarde possam 
recuperar parte da capacidade de interagir socialmente, o comprometi-
mento das funções cognitivas e motoras costuma ser grave a ponto de 
impedir que levem a vida por conta própria. 

Trabalhos recentes têm demonstrado que essas mutações não são 
exclusivas das meninas com síndrome de Rett; podem ocorrer também 
em casos de autismo, esquizofrenia, epilepsia e de retardo mental.

Esclarecer os mecanismos pelos quais mutações num único gene 
podem causar tal variedade de distúrbios é fundamental para entender 
o funcionamento do cérebro.

Todo gene é responsável pela codificação de uma proteína. A proteí-
na codificada pelo gene MECP2 está presente em grandes quantidades 
nos neurônios. Ela faz parte de um grupo de proteínas conhecidas como 
“silenciadoras”, por bloquear a função de determinados genes. 

Mutações no gene MECP2 provocam anomalias na estrutura da 
proteína codificada por ele. Alterada, ela não consegue exercer sua 
função silenciadora sobre um gene muito ativo no sistema nervoso, 
que é o gene responsável pela codificação de uma proteína conhecida 
como BDNF, essencial para o ajuste fino na formação de novas sinapses 
entre os neurônios.

Para ficar claro: a mutação no gene MECP2 leva à produção de 
uma proteína “silenciadora” defeituosa, incapaz de silenciar no momento 
adequado o gene que coordena a produção do BDNF, fator encarregado 
de ajustar a formação de novas sinapses, os espaços através dos quais 
o fluxo de informações trafega de um neurônio para outro.

Todos dizem que perdemos neurônios ao envelhecermos. É verdade 
-- embora ninguém saiba o que isso significa --, mas nada se compara 
aos bilhões perdidos ao ensaiarmos os primeiros passos. A nova pers-
pectiva que as imagens do mundo adquirem com o corpo na vertical, 
obriga nossos neurônios a recriar a arquitetura do sistema de conexões. 
Nessa fase, os neurônios incapazes de estabelecer novas conexões para 
adaptar-se à nova realidade, morrem, no melhor estilo de competição e 
seleção natural, como nos ensinaram Wallace e Darwin.

Nos estágios iniciais da vida, as sinapses seguem o plano arquiteta-
do pela programação genética. É a interação com o meio que faz o ajuste 
fino das conexões essenciais para o desenvolvimento. Se nessa fase, 
uma mutação genética faz aparecer uma proteína defeituosa que não 
silencia no momento preciso o gene que produz BNDF, essencial para a 
formação de novas sinapses, estamos diante de um problema sério. Não 
é à toa que os primeiro sinais da síndrome de Rett aparecem ao redor 
de um ano de idade, época em que nosso cérebro é obrigado a exibir a 
mais importante de suas habilidades: a plasticidade condicionada pela 
experiência. Graças a ela somos os únicos animais capazes de viver 
nas geleiras da Groenlândia e no deserto do Saara, de escrever livros 
e de compor sinfonias.

Uma alternativa simples 
e revolUcionária

  
* Na maioria das cidades, o 

lançamento de esgoto não tratado, 
ou insuficientemente tratado, vem 
causando danos ao meio ambi-
ente, além de ser um fator de risco 
a saúde da população.

* Nas áreas não servidas por 
redes de esgoto (é o caso de nossa 
cidade), a solução tradicional tem 
sido o emprego de fossas sépticas 
e lagoas de estabilização mal di-
mensionadas, que descarregam as 
águas residuais diretamente nos 
cursos d’água, lagoas ou praias.  

* Nos esgotos domésticos, o 

lançamento excessivo de sabões, 
detergente, xampus, desinfetantes, 
água sanitária, soda caustica e ou-
tros produtos, paralisa a Biodegrada-
ção Natural da matéria orgânica 
ao eliminar os Microrganismos que 

realizam esta importante função 
saneadora. 

Como conseqüência temos 
um acúmulo de gorduras dete-
rioradas, dejetos e outros detritos 
nas instalações, causando mau 
cheiro, entupimentos, infestações 
de insetos e até transbordamento 
de fossas, caixas de gorduras e 
sumidouros.

Essas conseqüências acarre-
tam vários problemas ambientais, 
grandes despesas, altos inves-
timentos aos poderes públicos, 
fazendo com que órgãos federais, 
estaduais e municipais gastem 
muito em tratamentos de saúde, 
sabendo que a prevenção é o me-
lhor remédio.

* Para minimizar esse tipo de 
problema a biotecnologia desen-
volveu os chamados ‘biorremedia-
dores’ ambientais, fórmulas a base 
de microorganismos biorredutores 
presentes na natureza, que tem o 
poder de digerir a matéria orgânica, 
anulando o impacto ambiental ne-
gativo provocado pelo despejo do 
esgoto sanitário sem tratamento.

Esses produtos estão sendo 
muito usados no mundo desen-
volvido, com o propósito não só de 
preservar, mas também, recuperar 
o meio ambiente.

TRÊS BARRAS - Ao vencer 
o 7.º páreo do Grande Prêmio 
Presidente do Jockey Clube, no 
dia 25 de janeiro, em comemora-
ção ao aniversário de 454 anos da 
cidade de São Paulo, o tordilho 
Giruá manteve sua invencibilidade 
chegando a marca de nove vitórias 
consecutivas. As quatro últimas 
foram todas conquistadas em 
Cidade Jardim, tradicional local 
do turfe nacional. Atualmente, o 
cavalo é de propriedade do em-
presário cearense Eládio Mavignier 
Benevides, porém, o responsável 
pela sua criação foi o médico e 

vice-prefeito de Três Barras, Elói 
José Quege.

A série invicta do Giruá vem 
despertando a atenção de especia-
listas em todo o País. O Jornal do 
Turfe, em sua página na internet 
no dia 1º de fevereiro classifica 
o Giruá como uma “verdadeira 
máquina”. Segundo Quege, que 
possui um haras e é criador há 
aproximadamente sete anos, a 
performance do potro é motivo 
de orgulho não somente para ele, 
mas também, para Três Barras. “É 
muito bom saber que o melhor 
cavalo da atualidade nasceu e foi 

criado em nossa cidade”, disse o 
vice-prefeito. 

O Giruá é um legítimo puro 
sangue inglês e está com três anos 
de idade. O cavalo foi criado por 
Quege até meados de 2006, sendo, 
em seguida, vendido ao empresário 
do Ceará.  Logo após a vitória em 
Cidade Jardim, na capital pau-
lista, o seu proprietário recusou 
uma oferta de U$ 300 mil de um 
empresário norte-americano. A 
próxima atuação do tordilho será 
no GP Latino Americano de Turfe 
que acontece em Lima, no Peru, no 
mês de março. 

Tordilho é de criação do médico e vice -prefeito Elói José Quege

Giruá está 
invicto e conta 
com uma série 
de nove vitórias
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Weinert denuncia gestão 
anterior ao Tribunal de Contas
Ex-prefeito Orlando Krautler (DEM) atribui acusações a motivações políticas

Globo exibe temporada 
de Lost com 

Rodrigo Santoro

A TV Globo vai levar ao ar, a partir de 
26 de fevereiro, a terceira temporada 
de Lost, que já no primeiro capítulo 
conta com a participação do ator 
brasileiro Rodrigo Santoro. Um dia 
antes, a emissora exibirá o especial 
Lost – Um conto de sobrevivência, 
uma espécie de retrospectiva do que 
aconteceu na primeira e na segunda 
temporadas. 
Santoro faz uma participação breve 
no seriado. Ele vive o brasileiro 
Paulo, par romântico de Nikki (pa-
pel interpretado pela atriz Kiele 
Sanchez).
 A série substituirá 24 horas e ficará 
no ar até 28 de março, sendo exibida 
de segunda a sexta-feira, sempre 
após o Jornal da Globo.

>> Lucinha Lins 
vive viLã
Na nova trama da Record, Chamas 
da Vida, Lucinha Lins interpretará 
Vilma que, como ela mesma defi-
niu, é vil e má. Esta será a primeira 
vilã da carreira da atriz e exigirá 
uma mudança no visual. Ainda não 
está decidido se ela deve cortar 
ou escurecer as loiras e longas 
madeixas.

>> Monique evans 
teM crise de 
cLaustrofobia
A repórter do TV Fama, Monique E-
vans, estava no camarote da escola 
de samba Grande Rio, na Marquês 
de Sapucaí, quando teve uma crise 
de claustrofobia. Acudida pelo presi-
dente da escola, Jayder Soares, a 
loira repetia apenas “muita gente 
junta num lugar fechado”. Depois 
de tomar ar, ela voltou ao normal e 
continuou curtindo a festa. 

>> aLexandre frota 
agora é evangéLico
O ator Alexandre Frota resolveu que 
não quer mais viver uma vida desre-
grada e buscou apoio religioso para 
o novo momento. Ele tem freqüen-
tado a igreja neopentecostal Bola de 
Neve, do bairro de Perdizes, em São 
Paulo. A igreja tem clientela jovem 
e defende o abandono dos vícios 
e a castidade até o casamento.Os 
cultos são animados com reggae e 
rock. Outra famosa que anda por lá 
é Monique Evans.

Fábio Assunção deixa 
a novela das nove

Fáb io  As-
s u n ç ã o 
não  va i 
mais par-
ticipar de 
Juízo Fi-

nal, nova 
trama das 21 

horas .  A TV 
Globo emitiu um comunicado confir-
mando que o astro pediu para deixar 
a novela alegando motivos pessoais, 
pedido prontamente atendido pela 
emissora. As gravações ainda não 
começaram, nem foi escolhido um 
substituto para o ator. Fábio teve 
seu nome envolvido recentemente 
na prisão de um traficante num flat 
em São Paulo. O rapaz foi preso em 
flagrante e estava na companhia 
do ator. Depois de prestar esclare-
cimentos à polícia, Assunção foi 
liberado.

Rodrigo Veronese está solteiro
Rodrigo Veronese se prepara para voltar às 
novelas no papel do farmacêutico Mateus em 
Beleza Pura, que estréia semana que vem. O 
ator confirmou que não está mais namorando 
a apresentadora Sabrina Parlatore. Segundo 
ele, o maior impedimento é a rotina de grava-
ções no Rio. A ex-amada mora em São Paulo 
e antes de criarem laços afetivos mais fortes, 
eles resolveram romper.

Juliana Alves se envolve 
em briga sem querer

A intérprete de Gislaine em Duas 
Caras se envolveu numa briga sem 
querer, segundo sua assessoria 
de imprensa, e acabou usando 
uma máscara para disfarçar um 
olho roxo no desfile da Mocidade 
Independente de Padre Miguel. A 
morena estava saindo do camarote 
e acabou envolvida numa confusão 
que começava naquele instante. 
Juliana levou uma forte pancada e 
caiu no chão. A assessoria comen-
tou ainda que foi pura falta de sorte 
estar naquele local no momento do 
incidente, mas que a rotina de grava-
ções da atriz será mantida.

>> MaríLia gabrieLa 
tira férias de 
Duas Caras
O fora que Guigui leva de Juvenal 
Antena em Duas Caras vai render 
alguns dias de descanso para a 
atriz Marília Gabriela. Sua perso-
nagem se afastará da trama e Gabi 
vai aproveitar os dias de folga para 
uma semana de férias na Europa. 
Dia 21, a atriz estará de volta gra-
vando cenas da trama.

>> Madonna vai 
casar de novo
A popstar não trocará de marido 
não! Ela e Guy Ritchie vão renovar 
os votos matrimoniais, segundo o 
jornal britânico Daily Mirror. A can-
tora e o cineasta devem promover 
uma romântica cerimônia para 
celebrar o momento. A data ainda 
não foi definida mas, segundo a 
publicação, será ainda este ano 
e Stella McCartney foi a estilista 
escolhida por Madonna para de-
senhar seu vestido.

>> dengue derruba 
MigueL faLabeLLa
O ator e diretor Miguel Falabella foi 
ausência sentida no carnaval. Não 
que ele tenha viajado ou procurado 
um programa fora da agitação. O 
global ficou foi em casa mesmo. 
Falabella pegou dengue e vai ter 
que descansar se quiser participar 
da estréia do longa-metragem Po-
laróides Urbanas, dirigido por ele.

CANOINHAS - Prefeito Leo-
berto Weinert (PMDB) anunciou 
durante pronunciamento na rei-
nauguração do Posto de Saúde 
do distrito de Felipe Schmidt, na 
sexta-feira, 8, que uma auditoria 
realizada nas contas da prefeitura 
da gestão passada, apontou várias 
irregularidades. 

Weinert disse inclusive que 
muitos “laranjas” foram usados para 
se beneficiar de recursos públicos. 
Na terça-feira, 12, o secretário de 
Administração da prefeitura, Argos 
Burgardt, viajou à Florianópolis 
para entregar uma cópia do relatório 
da auditoria ao Tribunal de Contas 
de Santa Catarina. 

Outras cópias do relatório 
deverão ser encaminhadas à Pro-
motoria de Justiça de Canoinhas e 
à Câmara de Vereadores, embora até 
ontem a tarde o presidente da Câ-
mara Bene Carvalho (PMDB) não 
tenha recebido nenhum relatório.

 Segundo o site Portal de Cano-
inhas, que ouviu o prefeito, como 
resultado prático da auditoria um 
servidor público deverá ser demi-

tido por envolvimento nas ir-
regularidades, e outros ex-servidores 
comissionados também serão de-
nunciados. 

Ao site, o prefeito não quis citar 
nomes, mas garantiu que em breve 
a comunidade ficará sabendo de 
todas as irregularidades apontadas 
pela auditoria.

Ontem, o CN tentou contato com 
Burgadt, mas ele estava em reunião. 

Vereador Paulo Glinski (DEM), 
que como advogado, foi procurador 
do município na gestão passada, disse 
ontem que se há alguma suspeita deve 
mesmo ser investigada e denunciada.

ACUSAÇÕES
As suspeitas de irregularidades 

a que Weinert se refere, na ver-
dade, não são novidades. Desde o 
primeiro dia de mandato, ele tem 
falado sobre elas.

Logo na primeira semana de 
seu governo, Weinert convocou a 
imprensa e mais de 150 represen-

tantes de associações de bairros 
para mostrar que somente 50% do 
maquinário da prefeitura estava em 
condições de uso, segundo ele. O 
caso ganhou tamanha proporção 
que chamou a atenção do Ministério 
Público que determinou que uma 
perícia fosse realizada pela Polícia 
Civil em todos os maquinários, por 
meio de anotação dos dados quanto 
aos problemas de cada máquina, 

além de fotos e filmagens. A Pro-
motoria avaliou os dados colhidos 
pelo perito policial e abriu inquérito, 
segundo informou a assessoria de 
imprensa da prefeitura à época.

Os danos nos veículos iam 
desde peças básicas como a bomba 
injetora, falta de pneus, em válvulas, 
no compressor de ar, diferencial, 
câmbio e rolamentos. Um dos casos 
mais graves apontados por Weinert 
foi a de um veículo Saveiro ano 2003, 
com várias peças danificadas. O veí-
culo era utilizado pelo ex-secretário 
de Obras, Neri Francisco da Silva.

O estranho é que apesar de todo 
o alarde feito em janeiro de 2005, so-
mente na semana passada o Ministério 
Público entrou com ação na Justiça 
contra o ex-prefeito Orlando Krautler 
(DEM) e os ex-secretários de Obras 
Frederico Valdir Ecker e Neri.

“TUDO FOI APURADO”
O ex-prefeito Orlando Krautler 

(DEM) disse ontem ao CN que o úni-

co processo que tem conhecimento 
relacionado a sua gestão diz respeito 
ao desvio de R$ 180 mil da Secretaria 
da Saúde, supostamente feito pelo 
ex-secretário Roberto Basílio. “Tudo 
foi apurado naquela época, inclusive o 
secretário foi demitido e o Ministério 
da Saúde fez uma auditoria na Secre-
taria”, lembra Krautler.

Ele lembra que quatro ações 
contra seu governo já foram ar-
quivadas. “É natural que num ano 
eleitoral surjam denúncias que 
possam nos impedir de disputar as 
eleições”, opina Krautler afirmando 
que tem intenção de disputar cargo 
eletivo em outubro.

Frederico Valdir Ecker, o Didi, 
disse ao CN que até ontem cedo 
desconhecia a situação e que vai se 
inteirar do assunto para emitir defesa. 
De antemão, no entanto, ele adianta 
que não foi o último secretário de 
Obras do governo Krautler.

Francisco Neri da Silva, último 
secretário da pasta na administração 
Krautler, não foi encontrado por 
nossa reportagem. Ontem à tarde 
seu celular estava desligado.

Weinert se exaltou em Felipe Schmidt
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VENDE-SE 1 casa de alvenaria, c/ 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, toda 
murada – atrás do Menandro, no Alto do 
Mussi. Fone: 3623-1449.

ALUGA-SE casa de alvenaria, 167m² 
13 peças com área 30.020m. com 
cocheiras p/ cavalos. Fone: 9996-2753, 
9976-7044 ou 9996-5082.

VENDE-SE 12,50 alqueires de terra no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta, a 2km da BR-116, no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou  
(41) 9641-3126.

FAço serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHo 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEARIA Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCANICA Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, 
serragem, maravalha e cavaco para 
empresas.  Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

FAço serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDE-SE rodas esportivas aro 13,14 
e 15. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

VENDE-SE bicicleta cromada aro 30 e 
montaunbike aro 26. Fone: 3622-8290.

TENHo pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no La-
geado Liso às margens do rio Bonito, a 
12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNANDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

FAço propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, 
para até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 
banheiros, sala, copa, cozinha e chur-
rasqueira. Próx. ao Bailão da Tia Cida. 
Fone: 9132-1098 c/ Michele.

VENDo um lote com 600m² no Jardim 
Esperança na rua Alfredo Back, a 200 
metros do Supermercado Bom Dia 2, 
Igreja Perpétuo Socorro, farmácia, pos-
to de gasolina, E.E.B. Aroldo Carneiro 
de Carvalho. Dois lados murados. Fone: 
3622-0230 ou 3623-0635.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 
alqueires, localizado em Rio da Areia 
(Santa Emídia), legalizado junto à 
Fatma. Ideal p/ reserva legal – reflores-
tamento. Valor: R$ 32 mil. Informações: 
(47) 3622-7523 ou 9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE Chácara em área urbana 
aprox. ½ alqueire com água potável, 
localizado na rua Bernardo Olsen, nº 
726. Informações: 3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDo CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDo câmeras digitais, novas com ga-
rantia: -Sony DSC-S650 7.2MP, tela 2.0, R$ 
445. -Sony W35, 7.1MP, tela 2.0, R$ 495. 
-Olympus X815, 7.1MP, tela 2.5, R$ 345. 
Todas filmam c/áudio. Fone: 8408-8385.

VENDo máquina de fabricar fraldas 
motorizada, seminova. Acompanha sela-
dora, guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 
100 fraldas, manual de instrução c/ fita 
VHS. Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDo Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDo portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

J.M. Construções, reformas, pinturas 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

EMBELEZE sua casa com lindas flores 
para seu jardim. Ótimos preços. 
Fone: 3627-2198.

VENDE-SE uma casa de madeira, c/ 
90m², lote c/600m², de esquina, na rua 
João Manoel Sardá c/Miguel Horski em 
Três Barras. Valor: R$ 25 mil. Aceita-se 
troca por casa de alvenaria de maior 
valor. Fone: 3623-0478 c/ Roberto.

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

CoMPRo Yorkshire ou Lhasa apso fêmea, 
pagamento à vista. Fone: 8826-2715.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TRoCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 
peças, próximas ao mercado Perucci, 
no valor de R$ 300. Tratar: 3627-2474 
ou 8833-3986.

VENDE-SE lote na rua Saulo de Carva-
lho. Valor: R$ 13,5 mil. Aceita-se troca 
por carro ou casa. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDo fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDo Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

FAço limpeza de terrenos baldios e 
cortes de grama. 
Fone: 9608-7426, c/ Osmar.

VENDE-SE  Vídeo Locadora. 
Valor: R$ 7 mil. Fone: 8802-7449.

VENDo computador AMD 750 MHZ, HD 
40 GB, memória 256 MB, monitor 14’, 
impressora HP, completo. Valor: R$ 550. 
Fone: 3622-0797.

ANIMAIS

TENHo para doação uma linda ca-
delinha adulta sem raça definida. 
Fone: 3624-0800.

VENDo cães híbridos (Dobermann X 
Rottweiler). Altíssimo grau de heterose. 
Ótimos para guarda e companhia. Con-
tatos: (47) 8821-6392 ou 3622-3272.

S.L.P. reforma e instalação de antenas 
parabólicas. Fone: 8853-3556.

R.S. arte em pinturas. Pintura predial, 
residencial, decorativas, massas cor-
ridas, grafiatos e texturas. Fone: (47) 
9138-4091 e (47) 9188-4048.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ gara-
gem e churrasqueira, no bairro Campo 
d’Água Verde. Aceito carro ou terreno no 
negócio. Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDo um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE para reserva legal, terreno 
na localidade de Sereia. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

ELETRICISTAS padrões e distribuições 
em geral. Precisou, ligue. 
Fone: 3622-4982 c/ Jacir.
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CAMINHÕES

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 
portas, ar quente, desembaçador, total 
Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones: 3624-
0990 ou 8827-2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e lim-
pador traseiro, trava elétrica e alarme. 
Valor a tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 26 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE Ipanema SLE 91, gasolina, 
lataria e pneus novos. Estuda-se troca 
por carro de maior valor. Fone: 3622-
2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

Interessadas devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

VENDE-SE Eco Sport 2004 completa. 
Fone: 3622-8290.

FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

PetrobrAs
Vagas: 989 vagas 
Cargos: Técnico e Analista 
Salário: até R$ 2019,01
Escolaridade: 2º grau
Taxa: R$ 27
Inscrições: somente pela internet 
no site: www.cespe.unb.br
Prazo: até 15 de fevereiro
Prova: será realizada nas 
cidades de Aracaju-SE, Belo 
Horizonte-MG, Campinas-SP, 
Curitiba-PR, Fortaleza-CE, Ma-
caé-RJ, Manaus-AM, Mauá-SP, 
Natal-RN, Porto Alegre-RS, Reci-
fe-PE, Rio de Janeiro-RJ, Salva-
dor-BA, Santos-SP, São Mateus 
do Sul-PR, São Paulo-SP, Três 
Lagoas-MS e Vitória-ES.

PRECISA-SE de empregada 
doméstica que saiba cozinhar.
Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

PRECISA-SE de empregada 
para pernoitar (ou não) no em-
prego. Fone: 3622-5194.

CLASSIFICADOS

3622-1571

Vagas Femininas:
-  Caixa - (Com experiência em 
Vendas)
- Auxiliar de Escritório - com 
experiência, Curso Superior 
em Administração ou Ciências 
Contábeis. Obs.: RH, Informática, 
CLT, Folha de Pagamento, Cartão 
Ponto, Programa Rubi do INSS 
e Rais.
- Auxiliar de Escritório - com 
experiência nos programas Rubi 
e Onda.
- Balconista – para Ótica, com 
experiência. 
- Serviços Gerais – para Hotel.
- Empregada Doméstica
-Secretária/Estagiária - cursando 
Ensino Médio ou Curso Superior, 
com curso de Informática.
- Vendedora - com experiência 
para trabalhar em Canoinhas e 
Três Barras.
-Secretária para Odontologia
 - Auxiliar de Escritório - com 
curso superior em Ciências 
Contábeis ou que esteja cursando 
a 7ª fase.

Vagas Masculinas:
- Frentista - com experiência e 
curso de Atendimento ao Público.
- Repositor para Supermercado 
- com experiência comprovada em 
carteira.
- Açougueiro - com experiência.
 - Técnico em Eletrônica 
- experiência em consertos de 
aparelhos eletrônicos (Rádio, TV, 
Toca-fitas).
- Ajudante de Pintor
 - Servente de Pedreiro
- Pintor - com experiência
- Estagiário - para trabalhar em 
loja de  materiais de construção.
- Mecânico - Injeção Eletrônica.
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Vendedor externo para sorvete 
- com veículo próprio
-Representante Comercial - com 
automóvel, para ramo alimentício.
- Auxiliar de Mecânica - com 
experiência.
- Servente de Pedreiro
- Ajudante de Pintor 

Interessados devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

Vagas para 
Ambos os Sexos:

- Representante Comercial 
- com automóvel, e de 
preferência um notebook.
- Padeiro e Confeiteiro – com 
experiência.
- Costureiro(a) – com ex-
periência com máquinas de 
overloque e reta.

Interessados devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

3622-1571

CoMUNICADo
Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

PROCURA-SE: 

Uma empregada com 
referência e experiência 

comprovada com cri-
anças. Oferece-se bom 
salário. Contato pelos 

telefones (47) 3622-8632 
ou 99969884.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

VENDO Fiesta ano 98, modelo 99, em 
ótimo estado, 4 portas, pneus novos, 
vermelho. Valor: R$ 12,3 mil ou R$ 9,6 
mil + R$ 3,7 mil ou troco. Fone: 3624-
2362 c/ Osmar.

VENDE-SE Gol Total Flex, ano 2006, 
cor vermelha, entrada R$ 11 mil + 11x 
de R$ 760. Fone: 3627-2155.

PoLÍCIA MILItAr
Vagas: 700 vagas, sendo 25 
para a cidade de Canoinhas
Cargos: Curso de Formação de 
Soldados 
Escolaridade: 2º grau
Taxa: R$ 33
Inscrições: através do site 
www.acafe.org.br
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ÓBITOS
REGISTRADOS ESTA SEMANA  
NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

02/02
Luiza Aparecida Pomina dos Santos
Pais: Valdeci dos Santos 
Eliane Pomina

03/02
Ani Gabrieli Calistro Bitencourt
Pais: Amoes Bitencourt
Claudia Aparecida Calistro 

03/02
Élen Niedzielski
Pais: Elizandro Niedzielski
Marcela Bigas Niedzielski

03/02
Rychard Francisco Geraldo
Pais: Romildo Geraldo 
Patrícia Simm Geraldo 

06/02
Bruno Vieira Erhardt
Pais: Marlon Adriano Vieira Erhardt
Juliane Jungles Leite

07/02
Mariele Schimitberger

Pais: Francisco Schimitberger
Solange Popovicz Schimitberger

07/02
Vanessa Sabrina Machado
Pais: Vilmar Machado
Vanda Ivone Marcos Machado

08/02
Felipe Moreira de Souza 
Pais: Valdir Moreira de Souza
Silvia de Jesus Fernandes Moreira de 
Souza

09/02

Vitória Yasmim Corrêa Gomes
Pais: Robson Rodrigo Gomes
Siomara dos Santos Corrêa

10/02
Gabriel Henrique Schupel
Pais: Edílson Luis Schupel
Irene de Fátima Martins Schupel

10/02
Camille Vitória Wesolovski
Pais: Israel Wesolovski
Aline Cristina Carvalho do Prado 
Wesolovski

Adir Corrêa do Prado
* 04/06/40
+ 08/02/08

Arildo de Paula
* 08/04/65
+ 02/02/08

Gertudes Otilia Adamski
* 03/02/39
+ 06/02/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  15 DE fEvEREIRO DE 1958

Inesperado Incêndio destruiu total-
mente a fábrica do sr. Adib Sakr
Na madrugada do dia 11 corrente, violento incên-

dio destruiu totalmente a fábrica de quirera de trigo do 
Sr. Adib Sakr, sita a rua Mal. Deodoro, cujos prejuízos 
ultrapassam a casa dos oitocentos mil cruzeiros. 
Maquinário, estoque de trigo em grão e etc., foi tudo 
destruído pelo fogo que irrompendo às 4 horas da 
madrugada, em pouco mais de uma hora, transformou 
tudo em escombros. A residência do Sr. Adib foi salva 
por milagre, pois a mesma está situada a 4 metros do 
prédio onde funcionava a fábrica. Presume-se que 
o incêndio tenha começado motivado por um curto 
circuito na instalação elétrica da fábrica.

O maquinário estava assegurado por Cr$ 300 mil, 
porém o valor real segundo fomos informados, é de 
600 mil cruzeiros. Os prédios não estavam no seguro 
e são de propriedade do sr. João Seleme. Apesar da 
colaboração e do sacrifício dos que ajudaram o sr. Adib 
em conter as chamas, nada pode ser salvo. Apenas 
conseguiram isolar a casa onde mora o proprietário 
da fábrica.

Centenário das aparições 
de Lourdes

Incompreensíveis e misteriosos são os altos de-
sígnios da Divina Providência, para que nós míseros 
e insignificantes mortais tenhamos a pretensão de 
estudá-los e explaná-los para conhecimento dos nos-
sos leitores sem a certeza de estarmos incorrendo em 

erro de interpretação ou de estarmos manchando com 
nossos vis pensamentos a delicadeza e a santidade in-
finita dos acontecimentos de que há 100 anos foi palco 
a então pequenina aldeia francesa de Massabiele.

Iniciava-se o ano de 1858 da era de Nosso Senhor 
Jesus Cristo, e eis que, a exemplo do que acontecera 
em Belém de Judá, a Onisciência Divina vai buscar, não 
entre os potentados, não entre as elites sociais, mas 
sim na humildade do lar camponês de Soubirous e Lou-
ise Casterot, a humilde criatura que, qual elo misterioso 
aproximasse novamente o rebanho esparso.

Bernadette  Soubirous, a pequena e despretencio-
sa camponesa naquela manhã de 11 de fevereiro, deixa 
a casa paterna para iniciar os afazeres campesinos 
a exemplo dos demais dias. Como de costume, vai 
apanhar lenha, ignorando naturalmente que naquele 
dia sua jornada teria um término bem diferente, pois lhe 
estava reservado o sorriso da Rainha do Céu.

Decorridos agora 100 anos, das maravilhosas 
aparições, cada ano mais aumenta o número de pe-
regrinos, e, notícias nos dão conta dos inumeráveis 
instrumentos tais como cadeiras de rodas e muletas 
que ali se verificam. Nessa ocasião das comemorações 
do primeiro centenário das aparições, calcula-se de 8 a 
10 milhões o número de fiéis devotos em peregrinação 
a essa metrópole cristã.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Domingo às 17 horas – Censura livre

CARROUSEL - Em cinemascope
C/ Gordon Mac Ray, Shirley Jones e Cameron Michel
Um filme musical de esplendida beleza e romance.

1º - A Dedução de Watson 
Sherlock Holmes e o doutor Watson 
vão acampar. Após um bom jantar e 
uma garrafa de vinho, entram nos sacos 
de dormir e caem no sono. Algumas 
horas depois, Holmes acorda e sacode 
o amigo:
- Watson, olhe para o céu estrelado. O 
que você deduz disso?
Depois de ponderar um pouco, Watson 
diz: 
- Bem, astronomicamente, estimo que 
existam milhões de galáxias e potencial-
mente bilhões de planetas. Astrologica-
mente, posso dizer que Saturno está em 
Câncer. Também dá para supor, pela 
posição das estrelas, que são cerca de 
3h15min da madrugada… O que você 
me diz, Holmes?
Sherlock responde: 
- Elementar, Watson, seu idiota! Alguém 

roubou nossa barraca!

2º - Caçador Abatido
Dois caçadores caminham na floresta 
quando um deles, subitamente, cai 
no chão com os olhos revirados. Não 
parece estar respirando. 
O outro caçador pega o celular, liga para 
o serviço de emergência e diz: 
- Meu amigo morreu! O que eu faço?
Com voz pausada, o atendente ex-
plica: 
- Mantenha a calma. A primeira coisa 
a fazer é ter certeza de que ele está 
morto. 
Vem um silêncio. Logo depois, se ouve 
um tiro. A voz do caçador volta à linha. 
Ele diz: 
- OK. E agora?

Herberty Henrik Kerne
* 21/04/86
+ 09/02/08

Jandira Cruz Narok
* 02/04/52
+ 05/02/08

Sebastião Antunes 
Cardoso
* 02/06/50
+ 05/02/08

Theodoria Romanovitch 
Balluta

* 16/02/28
+ 29/01/08

Veronica Augustien 
Schikarski
* 24/01/42
+ 08/02/08

(fonte: revista Época)

Os dois textos considerados como os mais humorísticos do 
mundo são as seguintes: 

    AS MELHORES PIADAS DO MUNDO

A palavra “youtube” foi feita a 
partir de dois termos da língua inglesa: 
“you”, que significa “você” e “tube”, 
que provêm de uma gíria que muito se 
aproxima de “televisão”. Em outras pa-
lavras seria a “televisão feita por você”. 
Essa é justamente a principal função do 
fenômeno da internet: permitir que os 
usuários carreguem, assistam e com-
partilhem vídeos em formato digital. 

O Youtube foi criado em fevereiro 
de 2005, por Chad Hurley e Steve 
Chen, dois funcionários de uma em-
presa de tecnologia situada em São 
Francisco, EUA. O site surgiu em 
virtude do inconveniente que era com-
partilhar arquivos de vídeo, já que estes 
eram muito grandes, o que dificultava seu envio por e-mail. 

O site permite que os usuários coloquem seus próprios vídeos na 
rede, sendo visualizados por qualquer pessoa no mundo inteiro. O You-
tube utiliza o formato Macromedia Flash para reproduzir os conteúdos, 
além de permitir que usuários coloquem os vídeos em seus blogs e 
sites pessoais. Todo o potencial do Youtube foi reconhecido pela revista 
americana Time, que elegeu o site como a melhor invenção de 2006. 

Devido ao grande sucesso do Youtube, em outubro de 2006, a 
gigante Google anunciou a compra do site pela quantia de US$1,65 
bilhão, unificando os serviços do seu próprio site de compartilhamento 
de vídeos, Google Vídeo, ao Youtube. A principal regra do site é o não-
compartilhamento de vídeos protegidos por direitos autorais, fato que na 
maioria das vezes não é cumprido. 

Outro fato que chamou a atenção de todos foi uma determinação 
judicial no dia 5 de janeiro de 2007 que ordenava o bloqueio do site. Essa 
determinação havia sido ocasionada pelo polêmico vídeo envolvendo 
uma apresentadora de TV trocando carícias com seu namorado em uma 
praia espanhola. Isso acarretou o bloqueio de cerca de 5,5 milhões de 
usuários brasileiros, o que fez despertar uma onda de protestos contra 
a medida. No dia 9 de janeiro foi declarado que o site não deveria ser 
bloqueado. 

Estima-se que diariamente cerca de vinte mil novos vídeos são car-
regados e trinta milhões são assistidos no Youtube.

Para acessar o site acesse: www.youtube.com.br.
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V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? 1ª Sextaneja com a 
Banda Kanoa

Canoinhas Tênis 
Clube
Quando? Sábado, 23
O que? Show Banda Kanoa 
e Banda Novos Velhos às 23 
horas

Channel 311
Quando? Sábado, 23
O que? Grupo Molejo, 
lançamento do novo CD

Dragon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 
17 horas

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES NA TV

CRUZADAS

RESPOSTAS

GLOBO > HOJE > 15H30MIN > O 
QUINTO ELEMENTO > No século 
23, taxista se envolve, por acaso, 
com a mulher que é a esperança de 
salvação do mundo. Para ajudá-la a 
cumprir sua missão, enfrenta, entre 
outras coisas, um super vilão e um 
exército de monstros orgulhosos. 
Ficção científica caprichada. ***

GLOBO > AMANHÃ > 23H30MIN 
> 13 FANTASMAS > Arthur per-
deu a mulher, mãe de seus dois 
filhos, e teve sua casa destruída 
num terrível incêndio. Um tempo 
depois, a família se depara com 
uma surpresa: Arthur herdou de 
um tio uma estranha mansão que, 

apesar de muito iluminada, guarda 
um segredo sombrio. Dá pra tomar 
uns sustos. ***

SBT > AMANHÃ > 22H30MIN > 
AS DUAS FACES DE UM CRIME 
> Martin Vail é um brilhante e ar-
rogante advogado que quer fama. 
E quando um jovem de 19 anos 
é acusado do assassinato de um 
arcebispo, Martin vê a sua grande 
chance. O que ele não sabe é que 
seus sentimentos inesperados por 
esse cliente iram cegá-lo. Uma 
armadilha o espera nessa trama 
de primeira, que envolve do início 
ao fim. Imperdível. ****

GLOBO > DOMINGO > 13 HORAS 
> O ESPANTA TUBARÕES > 
Oscar é um pequeno peixe com 

sonhos grandes, que se torna um 
herói involuntário ao pregar uma 
grande mentira. Quando é per-
seguido pelo filho do tubarão-chefe, 
Oscar presencia sua morte. Que-
rendo bancar o herói, ele assume 
a autoria do assassinato e, com 
isso, se torna uma grande celebri-
dade no mundo aquático. Porém a 
situação se complica quando ele é 
designado para repetir a façanha, 
eliminando outros tubarões. Di-
versão de primeira. ***

GLOBO > DOMINGO > 16 HORAS 
> CAMPEONATO CARIOCA > 
Tem clássico valendo vaga na 
final da Taça Guanabara. Vasco e 
Flamengo se enfrentam em jogo 
que promete.

Motoqueiros Selvagens
Os estadunidenses demonstram ter uma grande preocupação 

com a crise da meia-idade, a julgar pelos inúmeros filmes que tentam 
levantar a moral dos cinquentões – Alguém Tem Que Ceder, Cocoon, 
Melhor é Impossível e por aí vai. Motoqueiros Selvagens é mais um 
filme sobre o tema. Embora tenha 
a mesma premissa – mostrar que 
nem tudo está perdido e que a vida 
não acabou quando se chega à 
meia-idade – o filme atrai pelo hu-
mor. Com um elenco primoroso de 
quatro astros que, convenhamos, 
já fizeram muito mais sucesso que 
hoje, o filme diverte ao etilo Ses-
são da Tarde, ou seja, não é um 
filme inesquecível, mas tampouco 
descartável.

John Travolta, Tim Allen, Martin 
Lawrence e William Macy assumem 
a idade e fazem rir com situações 
bem típicas da idade como artrites, 
falta de fôlego e dietas balancea-
das.

No entanto, ao mesmo tempo em que brincam com isso, lutam 
para não esmorecer e provam que idade, realmente, não é barreira 
para ninguém.

Decididos a fazer algo absolutamente radical em suas medíocres 
vidas, os amigos que formam uma espécie de confraria denominada 
justamente Motoqueiros Selvagens, decidem sair sem rumo pelo 
mundo em busca de aventura, sem itinerário nem horário para nada, 
simplesmente livres – Ok, você já viu isto em Easy Ryder, mas aqui 
é diferente. Todo o drama de Easy Ryder dá lugar a cenas hilariantes 
– destaque para Macy, que está impagável no papel de um analista 
de sistemas irritantemente certinho e complexado. E falando em Easy 
Ryder, a ironia que permeia todo o filme chega ao auge na última 
cena quando ninguém menos que Peter Fonda reencarna o malucão 
Wyatt dando um desfecho digno de um filme de estrada.

Para se divertir sem compromisso e com muita pipoca.

EXTRAS: Vale a pena. Tem making of, erros de gravação, cenas 
deletadas, final alternativo hilário e uma divertida lição de como 
convencer sua esposa a deixá-lo comprar uma moto.

Avaliação CN:  Filme:     Extras: 
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Sadia vai investir 
R$ 600 milhões 
no Planalto Norte
Mafra e Itaiópolis disputam o investimento; 
anúncio deve sair na próxima semana

GERAL

MAFRA - A nova unidade 
da Sadia deverá ser instalada em 
Mafra ou Itaiópolis. O anúncio foi 
feito no sábado, 9, em um almoço 
realizado em Mafra. O empreendi-
mento envolve R$ 600 milhões.

A empresa deve anunciar na 
próxima semana, onde vai cons-
truir a nova unidade. O anúncio 
da decisão está na dependência das 
últimas análises técnicas, segundo 
o diretor jurídico e de susten-
tabilidade da Sadia, Alfredo Felipe 
Luz Sobrinho. A agroindústria vai 
abater 300 mil frangos por dia e 
mais 5 mil suínos por dia. O novo 
empreendimento vai garantir de 3 
mil a 4 mil empregos.

O projeto prevê a exportação 
de 90% do volume e vem da certeza 
de que os mercados externos vão 
se abrir para as carnes brasileiras. 
A produção da nova unidade deve 
ser destinada a países da União 
Européia e, principalmente, para 
o Japão e Coréia do Sul.

AGILIDADE
A previsão é de que o processo 

seja muito rápido daqui pra frente. 
As obras da futura unidade devem 
ficar prontas em um ano e meio, 

após a definição do município que 
sediará a agroindústria. Aspectos 
que continuam sendo reavaliados 
são a disponibilidade adequada de 
água, de energia e de estrada de 
ferro em cada um dos municípios. 
A disputa entre Mafra e Itaiópolis 
vai aos detalhes.

De acordo com o deputado 
Antônio Aguiar (PMDB), que 
acompanhou as negociações do 
prefeito Herbst com o secretário 
estadual de Infra-Estrutura, Mauro 
Mariani, junto com a direção da 
Sadia, o empreendimento vai gerar 
empregos e economia para Santa 
Catarina.  

Conhecida há 50 anos, a Sa-
dia apresenta excelente posição 
no segmento agroindustrial e 
é considerada especialista na 
produção e distribuição de ali-
mentos industrializados, conge-
lados e resfriados. Diante dessa 
referência, Aguiar acredita que 
a iniciativa vai trazer benefícios 
para a sociedade catarinense. 
“Estima-se um investimento da 
ordem de R$ 600 milhões com 
a chegada de mais uma planta 
industrial da Sadia ao Estado 
catarinense. A localização dos 

municípios próximos às BRs 116 
e 280 e junto à ferrovia que liga 
ao porto de São Francisco do Sul, 
foram fatores importantes para a 
escolha da região”, revelou.

Aguiar mencionou também 
que as obras para instalação do 
Frigorífico Aurora, em Canoinhas, 
confirmado em dezembro de 2007, 
deve ter início nos próximos me-
ses. A Aurora tem o maior volume 
de abates em Santa Catarina e a 
diretoria do frigorífico optou por 
Canoinhas pela sua proximidade 
com o porto de Itajaí e o mercado 
consumidor do Sudeste, além do 
potencial de aumento na produ-
tividade do milho. 

INVESTIMENTOS
Para este ano, a Sadia planeja 

investir R$ 1,6 bilhão, destinado à 
expansão da capacidade produtiva 
no Brasil e no exterior, tecnologia 
de informação, infra-estrutura 
de distribuição e matrizes. Entre 
os destaques estão as fábricas de 
produtos industrializados em Per-
nambuco e nos Emirados Árabes 
Unidos, um novo frigorífico de 
bovinos e a conclusão da unidade 
de Lucas do Rio Verde-MT.

TRÊS BARRAS – Ao im-
plantar uma unidade da Escolinha 
de Futebol Genoma Colorado 
no município de Três Barras, a 
prefeitura tinha como objetivo 
não apenas formar atletas bons de 
bola, mas também, criar cidadãos 
do bem. Para isso, a administração 
municipal sentiu que precisaria de-
senvolver parcerias para promover 
um trabalho digno e de qualidade. 
A principal delas, no entanto, foi 
fechada com as próprias famílias 
de alunos que ficaram responsáveis 
pelo controle da freqüência esco-
lar e das boas notas dos filhos. A 
proposta foi feita, aceita e hoje o 
Genoma Colorado é um exemplo 
em toda a região.

A escolinha completará no 
mês de abril um ano de atividades. 
Nesse período foram alcançados 
resultados alentadores. A revela-
ção de atletas que posteriormente 
foram encaminhados para equipes 
profissionais é uma delas. Outra é 
a conquista do vice-campeonato 
estadual de núcleos Genoma 
Colorado na categoria juvenil. O 
professor Amarildo Cavalheiro - 
conhecido entre a garotada como 
Peixe – vai além afirmando que 
a maior virtude da escolinha é 
manter a integração de crianças de 
todas as raças e classes sociais. “Na 
escolinha todos são tratados igual. 
O objetivo é formarmos crianças 
boas de bola e craques na escola”, 
explica. 

Um sonho parece ser comum 
entre os mais de 500 alunos da 
escolinha: tornar-se um jogador de 
futebol profissional. Vestir futura-
mente a camisa nove do Flamengo 
é o sonho, por exemplo, do garoto 
Fábio Augusto Chagas, que ainda 
este mês completará 11 anos de 
idade. No bairro São Cristóvão, 
onde reside com os pais, ele é 
mais conhecido como Fabinho. 
Técnico, veloz e artilheiro, assim o 
define o seu treinador e professor 
Amarildo Cavalheiro. 

O pai do garoto, Valcir Ro-
drigues Chagas, não esconde o 
orgulho do filho. Reconhece o 
potencial do menino, mas, entende, 
que alcançar a fama no futebol 
é um privilégio para poucos. De 
acordo com Chagas, o trabalho 
da escolinha é digno de aplausos. 
“A escolinha cobra o bom de-
sempenho escolar e notamos os 
resultados em casa. O meu filho 
(Fabinho) tem se dedicado muito 
aos estudos. Outro ponto positivo 
é a retirada das crianças das ruas, 
principalmente no período de 
férias escolares. Isso evita a malan-
dragem e a violência”, garantiu. 

Fabinho bem como os demais 
garotos participam de treinamen-
tos diários na escolinha no período 
contrário às aulas regulares em 
suas escolas. Os treinamentos 
acontecem no campo do Caic, no 
distrito de São Cristóvão, das 9 às 
11h30min e das 14 às 17 horas. 
Nos próximos dias, a prefeitura de 
Três Barras vai expandir o projeto 
até a localidade do Km 6 com 
treinos duas vezes por semana. A 
administração do município vem 
contribuindo de forma efetiva com 
a garotada. Ela paga os professo-
res que realizam os treinamentos, 
distribui uniformes e material 
esportivo aos alunos carentes e faz 
o transporte gratuito até o campo. 
Empresas como a Mili S.A, Lojas 
Leonardo, Guebert Materiais para 
Construção e Quantum Enge-
nharia Elétrica também apóiam 
o projeto. 

Segundo destacou Cavalheiro, 
a intenção do Genoma Colorado 
é formar equipes fortes para a dis-
puta do campeonato catarinense de 
núcleos. Antes, porém, a escolinha 
vai participar nas categorias juvenil 
e sub-19 do campeonato municipal 
de futebol de campo de Três Bar-
ras que iniciará no final deste mês. 
“A intenção é prepará-los para as 
futuras competições”, frisou o 
professor. 

Genoma Colorado prioriza a formação de 
crianças boas de bola e craques na escola

Valcir, 
Fabinho e 

o professor 
Amarildo Cav-
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Nova unidade da Sadia vai abater 300 mil frangos e mais de 5 mil suínos por dia; previsão é de geração de 4 mil empregos

D
iv

ul
ga

çã
o

D
iv

ul
ga

çã
o

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




